
“Queremos que no 
haya más Blas Correas”

EDICIÓN MARZO 2021

“Yo nunca me pregunté ¿Por qué a mí? Lo que sí me preguntó es ¿Por qué Blas?”, se  
cuestionó Soledad, la madre del joven de 17 años que murió en manos de la policía hace  
7 meses, en una entrevista exclusiva con EXPRESION NORTE desde su casa de B° Alto Verde.
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OPINIÓN

¿Volver a la normalidad? 
Por: Padre Hernán 
Ceballos (@phenanceballos)

¿Qué es la normalidad? 
La primera respuesta 
que se me viene es que 
no hay respuesta  
correcta. Si uno le  

pregunta a Google, esa empresa te contesta 
que la normalidad es la “cualidad de lo que se 
ajusta a cierta norma o a características  
habituales o corrientes, sin exceder ni adolecer.” 
Algunas ciencias afirman que la normalidad 
se aplica a todo aquello que se halla en su 
estado natural, a todo aquello que sirve  
como norma o regla. Si integramos lo  
aprendido en la pandemia de la Covid19, lo 
normal ¿Es estar distantes? Personalmente 
creo que le erramos bastante al hablar de 
distancia social y no de distancia corporal. La 
distancia corporal de al menos dos metros 
entre personas será la que tendremos que 
seguir manteniendo en esta nueva normali-
dad. Esto no está en discusión en este escrito. 
Lo que si quisiera poner en discusión es una 
distancia social que existía antes de la  
pandemia y hoy continúa. Paso a detallar los 
síntomas de ese “distanciamiento social” 
que vengo contemplando en estas casi  
cuatro décadas de vida. Socialmente nos  
distanciamos para protegernos de las  
violencias, construímos muros, nos pelea-
mos por partidismos, armamos sectas  
cerradas, nos ponemos pañuelos, discrimi-
namos al distinto, nos dividimos por  
prejuicios, nos calificamos en clases. Nuestra 
ecología nos viene gritando que esos  
distanciamientos sociales dejan lugar a que 
se siga desforestando los bosques cordobe-

ses, se extingan especies, se intoxiquen las 
aguas, se malgaste la tierra sin respiro, se  
incendien las sierras, se acumule basura sin 
reciclar ni generar tratamientos sustentables 
de los residuos. La lista es mucho más larga. 
Soy sacerdote católico y tengo que admitir 
que hacia adentro de la Iglesia también  
sufrimos del distanciamiento social, ya que 
nos distanciamos por fariseísmos, nos  
creemos dueños de la moral, fomentamos 
clericalismos (que sería el patriarcado ecle-
sial de laicos y consagrados), soportamos  
corrupciones por muchos años (hoy creo 
que hemos cortado), nos creamos un mundo 
lejano a las vidas de las personas concretas, 
pero sobre todo nos distanciamos porque 
nos deshumanizamos.  Y esto último nos  
estaría haciendo falta en muchos aspectos 
de la nueva normalidad... ¿Y si nos humaniza-
mos todo el día? 
Me animo a proponer cinco claves para vivir 
día a día esta nueva normalidad, siguiendo 
las enseñanzas de un texto de una mujer  
cordobesa llamado “La ascesis de la  
normalidad”.
REALISMO: Aceptar y respetar a todos y sus 
circunstancias. 
IDENTIDAD: Aceptar realistamente quien soy.
OBLATIVIDAD: Abrirme a dialogar y ayudar en 
lo que me sea posible.
COHERENCIA: Integrar los que soy y lo que 
hago y comunico de mí.
ALEGRÍA: Dilatar el corazón con la libertad  
interior y en la belleza exterior.

Seguramente vos encontrarás muchas  
opciones más para esta nueva normalidad. 
¿Qué normalidad queremos para nuestros  
barrios?... 
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La Biblioteca te espera...
Después de casi un año de puertas cerradas 
por la pandemia, la biblioteca popular Nelly 
Llorens de B° Los Boulevares regresa a sus 
actividades. Durante los primeros días de 
marzo de este año, se habilitó la posibilidad 
de asistir personalmente a su sede para  
seleccionar literatura entre una amplísima 
gama de géneros. Además, podés elegir tu 
libro a través de su catálogo en línea en  
redes sociales de Facebook, Instagram y 
también vía Whatsapp. La entrega y retiro 
puede ser a domicilio. Para asociarse,  
existen promociones por pago anual y gru-
pos familiares. 
+ info:   De Los Alemanes 3987 - B° Los  
Boulevares - Cel. 3517344182 

Mesa Social zona norte
En la zona norte de la ciudad se conformará 
una Mesa Social integrada por los barrios 
Los Paraísos, Sargento Cabral, Zumarán, 
Granadero Pringles y San Martín Norte.
Es por eso que desde la Parroquia Nuestra  
Señora de Lújan y San Fermín de B° Los  
Paraísos invitan a ser parte de la misma a: 
Organismos Oficiales (Provinciales, Munici-
pales, Policiales); Organismos no Guberna-
mentales (Cooperativas; Asociaciones Civi-
les, Deportivas, Educativas, Religiosas, de 
Jubilados, Centros Vecinales, Comedores, 
Merenderos), Centros Culturales, Agrupa-
ciones de Profesionales (Egresados de  
Universidades, en Oficios); Representantes 
Comerciales (Almacenes, Supermercados, 
Alimenticios, etc.) y Dispensarios de Salud.
“La idea es que exista una mayor comunica-
ción fluida, entre las personas que conviven 
en nuestros barrios. Confeccionando un  
mapeo de la situación social, generando un 
espacio común, para diseñar alternativas de 
soluciones creativas, innovadoras, inclusivas 
y viables. A su vez, la idea es organizar estra-
tegias sociales comunitarias, inspiradas en la 
Doctrina Social de la Iglesia, para acompañar 
a los vulnerables, buscando que la comuni-
dad crezca y progrese. Generando espacios 
de encuentro familiar, comunitario e inter  
religioso”, comentaron sus promotores.  Las 
reuniones comenzarán a partir de Marzo.
+ info:   Cel. 3513 857179 (Héctor) 

Feria Americana en B° La France
El Centro Vecinal de B° La France comenzó 
con su  Feria Americana, la cual se  
desarrolla todos los sábados de 10 a 19hs. 
en la sede ubicada en la esquina de  
Talavera de Madrid y Manuel Oribe.
Julieta Ferreyra y Franco Agudo, integran-
tes de la comisión, son los organizadores de  
dicha Feria que ya cuenta con más de 20 
Feriantes que ofrecen plantas y macetas, 
indumentaria usada y nueva, comidas  
dulces y saladas, artesanías, artículos del 
hogar y productos de belleza.
Con la pequeña colaboración que aportan 
los Feriantes, el objetivo es remodelar la  
infraestructura y pintar el Centro Vecinal.
+ info:   Cel. 3517344182 (Franco)

Reclamo por líneas de colectivos
Vecinos de la zona norte solicitan a las  
autoridades y a ERSA que vuelvan a pasar 
los colectivos de las líneas 26 y 21  
como lo hacían antes de la Pandemia, ya 
que pasan por escuelas y universidades.
Los lugares donde piden que se restablezca 
el recorrido de las líneas son: Colegio Padre 
Claret, IPEM N° 206 Fernando Fader, Escuela 
y Jardín Primera Junta, Escuela Miguel  
Rodríguez de la Torre, Colegio Taborda,  
Instituto Peña, Colegio Kennedy, toda la  
zona de San Martín y del Sanatorio Allende.
“Necesitamos del servicio urgente, basta de 
caminar tantas cuadras. La espera es eterna y 
hay que prevenir por nuestra seguridad”,  
manifestaron los vecinos en la reunión que 
mantuvieron el pasado 1° de Marzo en la 
esquina de las Avenidas Los Alemanes y 
Spilimbergo.
El mayor problema que pretenden solucio-
nar era el de la seguridad, ya que las líneas 
dejaron de pasar por algunas cuadras del 
barrio y para tomar el colectivo deben  
trasladarse en medio de la inseguridad.
“No queremos una extensión de las líneas, 
exigimos la vuelta de las líneas 26 y 21, si  
pagamos el boleto más caro del país”,  
sentenciaron. 
Por otro lado, en B° Villa Cabrera continúa el 
corte total en Padre Luis Galeano, entre  
Ciudad de Tampa y Obispo Lazcano, con 
motivo de la obra cloacal de la calle Vírgen 
de la Merced. Por tal motivo, la línea 23  
desvió su recorrido de la siguiente manera: 
Gregorio Carreras – Claudio Cuenca – Italia 
-Ricardo Pedroni – José Aguilera – Virgen 
de la Merced – su ruta.
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Huracán creó la primera Subcomisión 
Femenina de Fútbol en Córdoba
“El proyecto tiene como idea generar 
una Reserva y un sistema de Inferio-
res en el club, para una formación para 
las jugadoras desde bien chiquitas (5 
años en adelante), que las acompañe 
en su crecimiento”, le contó una de las  
integrantes a EXPRESIÓN NORTE.

Por: Casandra Quevedo.

El fútbol femenino está ganando cada vez 
más terreno en el país y Córdoba no es la 
excepción. Un golazo enorme fue el que lo-
graron las chicas del Club Huracán de B° La 
France, que acaban de formar la primera 
Subcomisión Femenina de Fútbol en la  
provincia. 
Elisa Balestro, una de las 5 personas  
integrantes de esta idea, contó de qué trata 
este proyecto y qué significa para las  
mujeres que tienen pasión por la pelota.

Fútbol para todas
¿En qué consiste la Subcomisión de  
Fútbol Femenino? 
La Subcomisión está compuesta por 4  
mujeres y 1 integrante hombre de la Comisión 
Directiva del club en general. Somos 5 en total 
quienes la componemos: Maribel Velazco, 
Marcelo Velazco, Rocío Gallardo, Carolina  
Astudillo y yo (Elisa Balestro). Nos encarga-
mos de generar un nexo directo entre la  
Comisión Directiva y las jugadoras. También 
nos hacemos cargos de los temas de pases, 
indumentarias, el lugar donde se entrena, los 
profes, el cobro de las cuotas y todo lo relacio-
nado para brindar una atención directa a la 
mujer dentro del fútbol.

¿Cuáles son los requisitos que deben 
cumplir las jugadoras que quieran  
sumarse al equipo?
El único requisito que se les pide a las jugado-

ras es que tengan la disciplina para entrenar y 
nada más. Con eso, cualquier mujer que  
quiera jugar a la pelota es bienvenida en  
Huracán, porque se están por generar  
inferiores y una escuelita. Así que hay lugar 
para chicas de todas las edades.

¿Cuáles son los proyectos que se vienen 
en Primera, Reserva, Inferiores y  
Escuela de fútbol femenino?
Este año arrancamos con la Escuela, sólo la 

teníamos desde el año anterior a la  
pandemia. Así que retomamos con eso y la 
Primera. Ahora la idea es generar una  
Reserva que ya está en funcionamiento, y de 
ahí el sistema de inferiores para alimentar a la 
primera y reserva del club. Queremos una for-
mación desde bien chiquitas, desde los 5 años 
en adelante. Cualquier chica que quiera jugar 
es bienvenida porque se va a generar esa  
categorización que acompañe a su creci-
miento y desarrollo.

La Ley Micaela
La Ley Micaela fue sancionada a nivel  
nacional en conmemoración de Micaela 
García, una joven entrerriana víctima de  
femicidio. Dicha Ley fue promulgada el 10 
de enero de 2019 y establece la capacita-
ción obligatoria en género y violencia de 
género para todas las personas que se  
desempeñan en la función pública, en los 
poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial de 
la Nación. A su vez, dicha capacitación de la 

“Cualquier chica que quiera jugar 
es bienvenida porque se va a 

generar esa  categorización que 
acompañe a su crecimiento y 
desarrollo tanto en Primera y 

Reserva  como en Inferiores  
y en la Escuela de Fútbol”

Ley Micaela es Ley en el deporte. 
Huracán se adhirió a la Ley Micaela, ¿Qué  
importancia crees que tiene en el fútbol?
El año pasado en su Centenario, el club  
Huracán se adhirió a la Ley Micaela. Nosotras 
estamos muy contentas porque es un  
beneficio a la hora de participar dentro de las 
actividades del club. Hay muchas cosas que 
tienen que cambiar, por ejemplo, Huracán es 
uno de los tantos clubes que tiene un estatuto 
de la década del ´70 y necesita ser actualiza-
do. Entre otras cosas, el estatuto actual dice 
que los primeros 4 puestos no pueden ser  
ocupados por mujeres, está explícito y es algo 
que tenemos que trabajar entre todos. Son 
circunstancias que nos encuentran siempre 
en desventaja pero bueno, creo que acompa-
ñando a las autoridades, dirigentes, socios y 
jugadores con la Ley Micaela, quizás pueda 
cambiar esta perspectiva actual.

“Hay muchas cosas que tienen 
que cambiar...  Huracán es uno  

de los tantos clubes que tiene un 
estatuto de la década del ´70 y 

necesita ser actualizado.  
Entre otras cosas, el estatuto 
actual dice que los primeros  

4 puestos no pueden ser   
ocupados por mujeres. 

Es algo que tenemos que 
trabajar entre todos.”

         + información:  
Instagram: @Huracan_femenino

Por último, ¿Qué beneficios le traerá la 
Ley Micaela a sus jugadoras?
Para ellas esta ley va a ser tenida en cuanta de 
otra forma, ya no las van a ver como un nexo 
que forma parte del club, sino como una  
parte importante, al igual que lo son las  
categorías de los varones.-
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Ideas y estrategias para “enrejar” 
tu casa y ahorrar dinero

         + información:  Cel. 3513 459795

Suele ser la inversión necesaria pero 
que siempre se pospone… y la razón 
para dilatar los tiempos, casi siempre 
es la misma: presupuesto económico. 
Hablamos del enrejado del jardín de 
nuestra casa. Sea por motivos estéti-
cos o de seguridad, suelen ser nece-
sarias pero muy costosas. ¿Es posible 
ahorrar dinero teniendo en cuenta 
algunos factores particulares? El  
reconocido herrero Rodrigo Bruna de  
B° Las Margaritas, brinda algunas claves. 

Por: Lic. Javier Alday

Que el “susto” no paralice
El 30% de los clientes que me solicitan  
presupuestos, se asustan por los montos 
que se necesitan para el enrejado. Dentro 
de este porcentaje, la mayoría decide no 
hacer la instalación de rejas, pero sí redi-
reccionan el dinero al refuerzo de puertas 
y ventanas. Hasta hace un tiempo, la  
proporción de costo de materiales y mano 
de obra, era un 50% cada uno. Pero actual-
mente, la mano de obra debe mantenerse 
estable, porque son los materiales los que 
se incrementan mucho y sería contrapro-
ducente para todas las partes seguir  
manteniendo esa proporción. Lamenta-
blemente debemos devaluar nuestra  
mano de obra. 

Alternativas al hierro
La gente siempre busca lo mejor, en  
cuanto a calidad, estética y funcionalidad. 
Pero a la hora de definir un trabajo,  
generalmente aconsejo que no es siempre 
necesario realizar un enrejado de hierro 
macizo, sino que puede utilizarse hierro 
hueco, caño o algún tipo de malla. He  
realizado muchos trabajos con material de 
caño y el costo para el cliente puede  
reducirse hasta un 50%, sin sacrificar  
estética ni funcionalidad ya que, mediante 
un buen trabajo, se puede lograr que el 

caño parezca hierro. En caso que el cliente 
decida utilizar caño, la pintura juega un 
papel muy importante, porque si ésta es 
de buena calidad, las rejas no demandarán 
mucho mantenimiento. Si es de caño,  
también es importante que ambas puntas 
tengan su respectiva tapita y un buen  
bastidor. 

Los “tips” para ahorrar
El enrejado normal es de 10 metros, pero 
en una casa esquina, esas medidas se  
pueden duplicar o triplicar. En estos casos, 
es posible ahorrar en materiales constru-
yendo rejas de menor altura. A su vez, se 
podrá contratar a un albañil que construya 
una verja de 30 centímetros y, de esta  
forma, de una varilla de 6 metros se  
pueden sacar cuatro hierros. No siempre 
es necesario que una reja supere los dos 
metros; con que se extienda a 1.80 mts, es 
suficiente. 
Si bien el material tiene un costo elevado, 
en proporción más caro resultan ser los  

accesorios. Por ejemplo, 
en una reja de 10 me-
tros, se puede gastar en-
tre $7.000 y $11.000 solo de 
puntas. Por eso, siempre es 
mejor intentar no utilizarlas y  
“completar” esa altura con el mismo hierro 
o caño. También es posible ahorrar dinero 
en la cantidad de planchuelas transversa-
les, colocando de manera estratégica  
menos unidades. En cuanto a los parantes 
de las rejas, todo el mundo quiere que 
sean lo más anchos posibles, caños de 80 x 
80; pero con menor grosor –por ejemplo 
de 60 x 60- se ahorra dieron y no deja de 

ser lo mismo. 

Diseño y costos
Cuando el cliente decidió instalar rejas, ya 
tiene pensado de antemano el diseño  
porque, en muchos casos, toman de  
referencia las rejas vecinas o el frente de su 
casa. Como herrero, siempre puedo orien-
tar, asesorar y recomendar; pero siempre 
respetando el deseo del cliente. General-
mente, no recomiendo los diseños de  
líneas horizontales, porque se utilizan  
como escalera, lo que facilita pasar por 
arriba de la reja. Si realmente se desean  
líneas horizontales, entonces sí o sí deben 
colocarse puntas, pero el valor de  
incrementa. La mejor reja es la de líneas 
verticales. 

Los nuevos materiales
Actualmente se utiliza mucho el material 
desplegable y las chapas ornamentales. 

Las chapas ornamentales pueden  
tener un costo muy alto y el mate-

rial deplegable, tiene sus  
desventajas. Si bien queda muy 
lindo a la vista, luego de dos o 
tres años, la pintura comienza 
a dañarse. Sucede que este  
material se elabora en base a 
hierro estirado, entonces la  

pintura no se adhiere como  
debería ser. Para que esto no suce-

da, es necesario pintarlo con una muy 
buena pintura, pero el litro ronda los 
$3.000. En cuanto a mano de obra, es  
indistinto sea de caño o hierro macizo,  
porque la cantidad de “cortes” es la misma. 
Pero para el material deplegado o chapas, 
si bien la mano de obra puede ser un poco 
más barata, luego es necesario invertir mu-
cho dinero para su mantención y pintura.- 
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        + información: AC Computación -
Av. Monseñor Pablo Cabrera 3129 - 
Tel. 476-7299

¿Cómo cuidar tu computadora 
y no morir en el intento?
Cada vez en mayor medida, muchos 
aspectos de nuestras sociedades  
vertiginosamente híper-conectadas, 
se encuentran mediados por una  
computadora. Sea para el ocio, el 
trabajo o una conversación, siempre 
queremos que nuestra PC o notebook 
funcione a la perfección. Para evitar 
dolores de cabeza, AC Computación 
te da algunos consejos y tips para  
proteger nuestra máquina. 

Ranking de problemas
Los inconvenientes más frecuentes, que 
suelen presentar los clientes, varían según 
se trate de una notebook o PC de escrito-
rio: en el caso de las primeras, general-
mente llegan con roturas de bisagras o de 
disco duro, fallas del sistema operativo o 
elevado exceso de temperatura al funcio-
nar. Mientas que las PC, los inconvenientes 
más comunes son respecto al sistema  
operativo y los virus, los coolers, las  
fuentes atx y los discos duros. 
Es muy común que, con el paso del  
tiempo, las PC o notebook se vuelvan más 
lentas. No siempre es por un mal uso, sino 
que se debe a la utilización de la misma y 
por no ir actualizando el hardware, que 
año a año todas las aplicaciones van  
requiriendo más tecnología  de hadware. 
También el mismo sistema operativo va 
actualizándose y recabando información 
innecesaria para el usuario. Otra de las 
causas, es el mal uso de internet, al  
navegar por sitios no seguros o desconoci-
dos y no tener protección antivirus  
adecuada.   

Adaptarse a las nuevas demandas
Hoy en día, el uso hogareño de la PC no es 
lo que era hace unos años, ya que –actual-

mente- se utiliza mucho streaming  
(Nexflix, Youtube, redes sociales), video 
llamada y hasta algunos juegos. Por eso, lo 
importante a tener en cuenta en una PC, 
es la cantidad de memoria RAM (mientras 
más, mejor) y la tecnología de almacena-
miento (disco SSD) ya que, cualquier  
procesador moderno con estas cualida-
des, funcionaria a la perfección. En caso de 
adquirir una PC usada, es muy recomenda-
ble tratar de mejorarla en los puntos  
mencionados anteriormente. También  
están los equipos armados puntualmente 
para gamers o preparadas para procesa-
miento de video edición, diseño industrial 
o arquitectura (Autocad, Sketchup,  
Lumion, Solidwork, ect). En definitiva, es 
fundamental tener en claro para qué se va 
a utilizar la computadora y, en base a eso, 

adquirir los componentes adecuados,  
porque no siempre es requisito funda-
mental contar con la tecnología más  
sofisticada. Un aspecto importante a  
aclarar, para evitar que nuestra computa-
dora se vuelva más “lenta” con el paso del 
tiempo, es no instalar programas o softwa-
res que realmente no sean necesarios. Una 
vez instalados, por más que se eliminen, 
siempre quedarán restos residuales que 
ralentizarán nuestra máquina.
 
Virus y quemaduras… ¡de computadora!
Para evitar el ingreso de virus o troyanos 
en nuestra computadora, es necesario te-
ner siempre activo el antivirus. Si no se va 
a usar un antivirus pago, es preferible utili-
zar el antivirus de Windows en las versio-
nes del 8.1 y 10. Las actualizaciones en 

Windows 10, lamentablemente no se  
pueden desactivar, ya que solo se pueden 
pausar por un tiempo máximo de 35 días, 
en versiones originales. 
Por otro lado, muchas veces suceden  
quemaduras por altibajos eléctricos o  
sobrecargas. Para evitar eso, es primordial 
que el domicilio cuente con instalación 
eléctrica con cable a tierra. Es importante 
también contar con un estabilizador o  
protector de sobretensión; preferente-
mente los UPS aportan no solo los ítem 
anteriores, también permiten mantener el 
equipo encendido hasta poder resguardar 
la información. Cualquier estabilizador o 
ups, tiene que proveer un 20% de energía 
adicional al consumo que se va a tener. 

¿Apagar y prender?
Muchas veces, establecemos pausas o 
tiempos en los que no utilizaremos  
nuestra computadora. Ante estas situacio-
nes, existen otras opciones, además del 
apagado total de la máquina. Según la  
necesidad, ésta puede suspenderse o  
colocarse en estado de hibernación. Cabe 
aclarar que suspender e hibernar son  
cosas diferentes.  La suspensión mantiene 
el equipo encendido con el minino consu-
mo de energía; mientras que la hiberna-
ción apaga el equipo sin consumo de 
energía y sin límite de tiempo, es decir, 
guarda el equipo en el momento actual en 
disco al encender lo devuelve como  
estaba.-
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        + información:  
Cel. 3513621311 / 3516999089

En las pizarras infantiles encontraron 
una salida laboral durante la pandemia
La cuarentena les pegó duro como a 
todos. Recientemente estos 12 amigos 
habían cobrado los IFES, por lo que se 
les ocurrió juntarlos (además de otros 
préstamos de sus familiares) y comen-
zar un proyecto sobre el que no tenían 
ni idea. Pero con ganas y su fuerte 
amistad, compraron la materia prima y 
pusieron manos a la obra: Hoy fabrican 
y venden pizarras infantiles.

Por: Casandra Quevedo

La amistad se pone a fuego en los malos 
momentos. En el caso de este grupo de 
amigos, estuvieron cuando más se necesi-
taron entre ellos. Fue cuando comenzó la 
cuarentena que todos se vieron afectados 
económicamente, por eso, mediante el 
aporte económico del IFE de cada uno,  
comenzaron el emprendimiento de fabri-
car pizarras infantiles. Hoy las venden en la 
zona norte y gracias a su crecimiento  
comenzaron a fabricar un modelo nuevo 
que tiene atril doble.

La unión hace la fuerza
Camila Rovetto, una de las integrantes de 
“Lyra”, la marca que crearon para vender las 
pizarras, contó que es lo que “va mas allá” 
de este proyecto, que lo hace tan especial y 
garantizó su éxito.

¿Cómo surgió la idea de hacer las  
pizarras?
Nosotros siempre vendimos productos de  
librería y regalaría, pero al no ser productos 
esenciales en plena pandemia bajaron las 
ventas casi a cero. Cuando algunos de noso-
tros cobramos los “IFE” del Gobierno y vimos 
que se venía el día del niño, nos mandamos 
casi sin tener idea a fabricar pizarras infanti-
les que algunos clientes nos habían pedido. 
Así que juntamos los IFE de todos, sumamos 
algunos préstamos de familiares y compra-
mos toda la materia prima para hacerlas. En 
total somos 12 amigos.

¿Cuál es el objetivo de esta propuesta?
Esencialmente, el objetivo es poder vivir de  
nuestra actividad y crecer para mejorar la  
calidad de vida de los amigos y familias que 
participan de este proyecto. Cuando habla-
mos de “crecer”, es tanto en recursos como en 
gente, para que sirva cada día a más  
personas.

¿Cómo fueron los comienzos?
La maderera es “Maderas Colón”, que es del 
hermano de una de las chicas nos ayudó. Ahí 
no solo nos prestaron las máquinas para  
cortar y lijar, también nos cedieron el lugar 
para hacerlo y nos dieron una pequeña clase 
para arrancar, porque básicamente no  
teníamos idea de nada. Obviamente que las 
maderas para las pizarras las compramos 
ahí.

“Juntos todo es más fácil”
¿Qué creen que es lo que hace que este 
emprendimiento sea especial?
Lo más especial que tiene este emprendi-
miento es el valor de la amistad que predomi-
na sobre cualquier otro. Somos amigos  
primero que nada y eso significa que la  

confianza que hay entre nosotros es absoluta. 
No existe la idea de controlar ni de sospechar. 
Siendo amigos... ¡Todo se puede!

¿Qué significa para ustedes hacer un  
negocio entre amigos y haberse ayuda-
do en la pandemia?
Es algo que nos gustaría contagiar a todos, 
porque se siente una energía extra el trabajar 
todos en lo mismo, sin distinciones y con esa 
sensación de ser “amigos” por sobre todas las 
cosas. Incluso, se da una suerte de fuerza  
extra, en la que parece que uno puede hacer 
más cosas que las que podría hacer si  
estuviera solo.

“Lo más especial que tiene este 
emprendimiento es el valor de la 

amistad que predomina sobre 
cualquier otro”

¿Cómo pueden colaborar con este  
emprendimiento la gente?
Básicamente lo pueden hacer comprando 
nuestras pizarras o recomendándolas por 
donde puedan. No tenemos otro canal de 
venta que el boca en boca, los estados de 
Whatsapp o alguna que otra venta por  
Facebook. Así que todo ayuda.

¿Dónde se pueden comprar las pizarras?
Las pizarras son para comercializar por  
mayor y por menor. Vendemos a los negocios 
y al público interesado. De hecho la  
“Despensa de Walter” de B° Marqués de  
Sobremonte las tiene exhibidas. Quién esté 
interesado en comprarnos, puede  
comunicarse al 3516999089.
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GAS - PLOMERIA

Cel.153408900- Tel.4706036

(Gasista Matriculado)Raúl Arias 

ELECTRICIDAD DOMICILIARIA

Instalación Aire Acond.

Modelá tu cuerpo 
con Maderoterapia

TECVIAR DESIGN: Muebles
a tu medida y necesidad

Con EGL CAR DETAIL  
dejá tu auto como nuevo

¿Necesitas vender tu auto y dejarlo como 
nuevo? ¿Queres mimar a tu vehículo y que 
quede reluciente? Con EGL CAR DETAIL 
dejá tu vehículo en buenas manos para 
que luzca impecable de punta a punta, 
tanto por dentro como por fuera. 
En el mes de mayo de 2020, EGL CAR  
DETAIL comenzó con sus servicios  con  en 
el objetivo de brindar confianza, seguri-
dad y calidad en sus trabajos. Realizando 
trabajos artesanales, con materiales de 
primera calidad. 
Los servicios que se brindan son  
tratamientos acrilicos y cerámicos,  
abrillantado y encerado. Limpieza de  
interior, limpieza de motor, pulido de  
ópticas, lavados premium, preparación 
para la venta y trabajos personalizados.
Durante el mes de marzo no dejes de 
aprovechar la promoción integral y de  
lavado premium (Lavado con espuma  
activa - foam lance -, detallado de llantas y 
pasaruedas, y aplicación de cera líquida).
¿Horarios de atención? De lunes a  
sábados de 9 a 18hs. Formas de pago: 
Efectivo, transferencia y mercado pago. 
Atención con turnos previos. 
+ info: Martel de los Ríos 4676 - B° Santa 
cecilia - Cel: 3516598674 - Instagram:  
@eglcardetail

En TECVIAR DESIGN... ¡Diseñamos tu  
imaginación! Realizamos muebles y  
proyectos a medida, de alta calidad y  
funcionales.
Este emprendimiento nació con la idea de 
darle una opción diferente al cliente  
ofreciéndole muebles de carpintería  
metálica únicos, modernos y funcionales 
fuera de lo estándar y producido en serie.
Por eso, nuestros productos son el  
resultado de un trabajo artesanal, de  
calidad y de atención personalizada a  
cada situación particular.
Nuestros clientes ya disfrutan de sus  
mesas, barras, barras balconeras, vanitory, 
repisas, mobiliario de oficina, entre otros... 
A demás, ofrecemos la instalación de 
nuestros productos y servicios de herrería 
en general.
¿Tenes una idea? Nos las transmitis y  
nosotros lo producimos con pasión y   
profesionalismo; de acuerdo a tu medida 
y necesidad.
Horarios: De Lunes a Viernes de 8:30 a 
13:30hs. y de 15:30 a 18:30hs.
Recibimos transferencia y mercado pago.
+ info:  Cel. 351 6171159 - SHOWROOM: Av. 
Velez Sarfield 4974 - Facebook e Instagram:  
@tecviar.desing - tecviar.desing@gmail.com

La Maderoterapia es una técnica holistica 
que aporta múltiples beneficios a la  
salud y estética corporal. Esta técnica  
anticelulítica elimina la acumulación  
grasa de diferentes partes del cuerpo, co-
mo son caderas, espalda o abdomen.
Consiste en un tratamiento de masaje  
intenso, con instrumentos de madera  
diseñados especialmente para lograr 
efectos reductores, anticelulíticos y toni-
ficantes. A su vez, mejora la circulación 
sanguínea, disminuye el tejido adiposo 
reduciendo la celulitis desde la primera 
sesión, elimina toxinas, tonifica, reduce la 
piel de naranja y mejora el aspecto gene-
ral de la piel. Se utiliza para drenar,  
reducir volumen y moldear el contorno 
corporal. Está indicado para reducir el  
estrés aliviar contracturas y pesadez, com-
batiendo dolores de espalda, cervicales , 
lumbares Dejando una sensación total de 
relax. Solicitá tu turno en “Aura Salón de  
Belleza” y disfrutá de sus beneficios.  
+ info: Cel. 3512 294350 - Instagram:  
@maderoterapiaestética

PICKYX: Productos de 
limpieza y balanceados

PICKYX Productos de Limpieza y  
Alimentos Balanceados abrió sus puertas 
en Noviembre de 2020 con la intención 
de  brindarles productos de primera  
calidad para los hogares y las mascotas de 
vecinos y familias del sector.
“Ofrecemos una gran variedad de marcas y 
precios, tanto en alimentos balanceados 
para mascotas, como en artículos de limpie-
za sueltos y envasados. Además facilitamos 
tu compra con envios a domicilios, prestan-
do el servicio a una amplia zona de barrios”, 
informó Gastón, la cara visible del nego-
cio de B° La France, para luego agregar: 
“También tenemos promociones especiales, 
descuentos y combos en una gran diversi-
dad de productos con la intención de cuidar 
siempre el bolsillo del cliente. Aceptamos 
mercado pago y recibimos tarjetas”.
¡Qué esperas para aprovechar sus promos!
Horarios de atención: De lunes a sábados 
de 9:30 a 14hs. y de 17:30 a 22hs.  
Domingos y feriados de 10 a 14 hs. 
+ info: Av. Monseñor Pablo Cabrera 3171 - 
B° La France - Cel. 3517409818
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Ahora podés aprender breaking 
en el Centro Vecinal San Martín
Desde hace muy pocas semanas, 
el Profe Matías Ligato brinda estos  
talleres, dedicados al público en  
general. Se trata de una danza que, poco 
a poco, crece en auge y popularidad,  
sobre todo en los y las jóvenes.  
Destreza, ritmo y fuerza, son algunas 
de las habilidades que se ponen en  
juego cuando “se pone play”.  

Conocido popularmente como Break  
Dance, el Breaking o B-boying es una de las 
expresiones más llamativas de la danza  
urbana y uno de los pilares del Hip Hop.
Nacido en los barrios marginales de Nueva 
York en la década de los 70, el Breaking sur-
ge como respuesta no violenta a las fre-
cuentes peleas entre bandas. Este agresivo 
espíritu de lucha fue utilizado por los pri-
meros B-boys (bailarines de breaking) y sir-
vió para resolver muchos de los enfrenta-
mientos entre las distintas comunidades 
locales. El característico estilo callejero de 
baile no seguía en su origen ningún patrón 
o estructura base sino que es una respuesta 
corporal a los «beats» (ritmos) que marcaba 
la música.
“El breaking es la danza madre de la cultura 
Hip Hop. Hoy en día comparte la definición de 
deporte (olímpico) en base a la oportunidad 
de desarrollar los aspectos físicos y acrobáti-
cos de la danza”, explicó el Profe Matías  
desde el Centro Vecinal San Martín (Paso de 
Uspallata 1060 B° San Martín), donde se 
ofrece esta nueva actividad.

¿Cómo se desarrollan  las clases? 
El Taller se basa en el aprendizaje y práctica 
del breaking. En este caso, son clases de una 
hora de duración, los días lunes y  
miércoles desde las 19hs. Los cupos para  
inscribirse son limitados. Cada clase posee 
una parte teórica basada en la historia del 
breaking y la cultura Hip Hop, así como la  
técnica y desarrollo de los pasos y movimien-
tos. Luego, toda esa teoría se lleva a la  
práctica en diferentes escenarios de ejecu-

ción, como la coreografía, batalla y “cypher”.

¿Es necesario contar con algún  
conocimiento o habilidad previa?
Tanto hombres como mujeres pueden asistir 
a los talleres. Además, tenemos un turno de 
niñxs hasta los 13 años y un grupo para  
mayores de 14 años en adelante. Todxs  
pueden aprender breaking. No es necesario 
tener conocimiento previo. A partir de cierta 
edad, puede que no todos puedan hacer todo 
tipo de movimientos o acrobacias del  
Breaking, pero hay muchas formas distintas 
dentro de cada estilo. Lo importante es expre-
sar lo que uno siente.

¿Cómo es “la movida” del breaking en 
Córdoba?
El breaking comparte un sentimiento de  
pertenencia comunitaria, en donde muchxs 
se quedan, otros lo practican de manera  
pasajera o más pasiva. En Córdoba, es una 
disciplina en expansión, más aún con su 

anuncio de deporte olímpico para París 2024.

Por último, ¿Qué lugar ocupa el  
breaking, en tu vida personal?
El breaking forma parte de mi vida artística y 
profesional. Me enseño muchos valores que 
hoy en día me guían en mis objetivos y mi  
estilo de vida. Es una actividad que fomenta 
paz, amor, unidad y diversión como pilares 
básicos. Por ende, no es solo lo físico y  
cultural, sino también lo humano.

“Es muy divertido”
Eugenio y Vicente son los dos primeros 
alumnos que debutaron en las clases del 
Profe Matías. Los dos más pequeños, fue-
ron los pioneros. 

        + información:  
Cel. 351-2333435 (Profesor Matías)

“Antes de venir acá, mi amigo Matías (el 
profe) iba a mi casa a enseñarme a bailar. 
Pero ahora, desde que venimos acá, es más 
divertido, porque conocí a otro amigo para 
bailar. Me gusta mucho el breaking y el hio 
hop y los movimientos no me cuestan tan-
to, porque ya aprendí a hacer la vertical con 
los codos. Aprendí rápido y algún día me 
gustaría hacer parkour también, y bailar me 
va a servir para eso”, comentó Eugenio (6 
años)
A su turno. Vicente (7 años) sostuvo: “Quiero 
aprender baile, porque este me gusta mucho. 
Siempre me gusta bailar, pero más me gusta 
hacer trucos con este baile. Me cuesta un  
poco, porque hay que tener fuerza de abdo-
men. Practico poco en mi casa, pero veo  
cómo bailan los personajes de Fortnite y los 
imito. Conocí este baile por el Fortnite”.

Propuestas 2021
Regresaron las actividades en el Centro 
Vecinal de B° San Martín con clases y  
propuestas para todos los gustos y  
edades. ¿Días y horarios? Breaking  
(Lunes y Miércoles 19 y 20hs.), Iniciación 
a la danza (Lunes y Miércoles 18 a 19hs.), 
Karate Do (Martes y Jueves 18:30 a 20hs.); 
Bachata, Salsa y Chachacha (Martes y 
Jueves de 21 a 22hs.), Zumba (Martes y 
Jueves de 20 a 21hs.), Danzas Árabes 
(Martes y Jueves de 16 a 17:30hs.), Yoga 
Postural Básico y Trabajo Corporal 
Consciente (Lunes y Miércoles  de 17 a 
18hs. - Martes y Jueves de 17:30 a 18 
30hs.), Teatro Infantil (Viernes 18hs.) y 
Danzas Tradicionales Argentinas  
(Lunes y Miércoles de 20 a 21hs.).
Más info: Facebook e Instagram Centro  
Vecinal San Martín.
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“No sería mala idea seguir siendo 
titiritero en la próxima vida”
Enrique “Quique” Di Mauro es  
heredero de un clan de titiriteros 
que marcaron el arte de manipular  
muñecos; ya que padre Héctor y su tío 
Eduardo, fueron discípulos del gran 
Javier Villafañe y reconocidos en toda 
Latinoamérica. Este importante y  
extenso legado, es continuado  
también por su hija Cecilia; tres  
generaciones de artistas que  
conmueven y divierten desde detrás  
del retablo. 

Por: Lic. Javier Alday

Títeres caseros de varios tipos y estilos,  
afiches prolijamente colocados en la  
pared que denotan décadas de experien-
cias y algunas placas y premios de recono-
cimiento, cuidadosamente apoyados  
sobre una vitrina… Son muchos, y a la vez 
armónicos, los estímulos visuales que el 
cuerpo experimenta al ingresar al taller de 
“Quique” Di Mauro, ubicado en B° Alto  
General Paz. Más allá, atravesando un  
corto pasillo, nos encontramos en una 
enorme biblioteca, en donde las cuatro 
paredes están repletas de bibliografía  
teórica, fichas y documentos relacionados 
al arte de la manipulación de objetos,  
devenidos en objetos con “vida” prestada. 
Sin mediar palabras, el contexto ya se  
expresaba por sí mismo, porque grita la 
enorme pasión, profesionalismo e historia 
del apellido Di Mauro en el espectáculo  
titiritero. Este 2021, “Quique” celebra los 50 
años de su compañía “El Telón”, la cual  
dirige y con la que recorrió 16 mil kilóme-

tros en el año 2014, realizando funciones 
en diversos países latinoamericanos. Sin 
embargo, asegura: “Argentina está conside-
rada, por todos los colegas de habla  
hispana, como el país donde más está  
desarrollada nuestra profesión. Hasta hace 
tres años atrás, existían más de 80 festivales 
de títeres en Argentina. Sólo en Córdoba, en 
el receso escolar, existían 11 festivales y todos 
con salas llenas. Nuestra ciudad está consi-
derada prácticamente como la capital  
nacional del títere, es donde más desarrolla-
da está nuestra profesión en el país”. 

Historia de un legado
Siendo mi padre y mi tío titiriteros, mis  
inicios como tal, fueron desde muy  
temprana edad. Se puede decir que la  
primera vez que vi una función de títeres, 

fue en mi primera semana de vida, detrás 
del retablo, porque mi madre, mientras 
me daba la teta, hacía las voces femeninas 
de la obra “El caballero de la mano de  
fuego”, de Javier Villafañe (sonríe). Con mi 
primo Daniel, hijo de Eduardo, decidimos 
formarnos como titiriteros desde muy pe-
queños. Comenzamos realizando funcio-
nes para nuestras familias, luego para 
nuestros amigos, el barrio y después en 
cumpleaños, sobre todo en barrios como 
Cerro de las Rosas. En el año 1971, forma-
mos nuestro grupo “El telón” y en enero 
del año 1972 tuvo su debut en el Centro 
Integral del Títere, que funcionó en el  
Parque Sarmiento. Con mi primo Daniel, 
trabajamos juntos con “El Telón”, hasta 
que en el año 1975, realizamos una gira y él 
decidió quedarse en Venezuela, que fue 

uno de los países donde nos presentamos. 
Allí, Daniel formó su compañía y tomó el 
nombre de “La pareja”, que pertenecía a su 
padre Eduardo. 
Por mi parte, tengo una infinidad de giras 
realizadas, especialmente por Sudamérica, 
continente que me encanta. También  
muchos viajes a España. 
Si tuviera que hablar de los festivales a los 
que he sido invitado, han sido más de 200 
y más de 80 si hablamos de los que yo  
mismo he organizado, contando las 38 
ediciones del Festival de Invierno de teatro 
de muñecos, que se realiza de manera 
anual. Este festival de muñecos, es el más 
antiguo de Latinoamérica y yo soy el único 
participante que he estado cada una de 
esas ediciones. Además, acumulo 22  
ediciones del Festival de Titiriteros  
Juglares, del cual soy el organizador  
responsable directo. Estos son algunos de 
los festivales en los que me encuentro  
presente. 

El proceso creativo 
No hay una “universidad de títeres” donde 
se salga con el “título de titiritero”. Si bien 
existen algunas escuelas, en general, el  
diploma o “el título” no garantizan que sea 
buen profesional. Es necesario, además, 
tener algo en el alma que lo haga “vibrar” 
con los títeres. En definitiva, un titiritero es 
un actor que tiene la compleja tarea de 
darle vida a un objeto inanimado; pero 
que toma vida con la mano del titiritero. 
No solo un muñeco con aspecto de muñe-
co puede ser un títere, sino que cualquier 
objeto, en tanto y en cuanto, sea maneja-
do en función dramática. Muchos piensan 
que la marioneta es sólo un muñeco  
manejado con hilos desde arriba, pero la 

 “Un titiritero es un actor que 
tiene la compleja tarea de darle 

vida a un objeto inanimado; 
pero que toma vida 

con la mano del titiritero”
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realidad es que “marioneta” es sinónimo de 
títere. He dictado varios talleres para for-
mar titiriteros, y mucha gente intentaba 
serlo, pero no podían lograrlo… tomaban 
todos los talleres posibles, pero no lo  
lograban… También hay gente muy  
prolija, manipula bien los elementos y  
tiene un retablo y obra muy acordes e  
interesantes, pero tampoco pasa nada, por-
que no logran establecer una comunica-
ción genuina con su público. Hay titiriteros 
buenos, pero que no llegan a descollar, por-
que les falta esa “chispa” que la hace la per-
sonalidad del titiritero. 
En cuanto al proceso creativo de un perso-
naje, éste puede nacer en el mismo instan-
te que el titiritero se lo ha puesto en la ma-
no. O puede estar mucho tiempo en la 
valija ese muñeco, hasta que de pronto 
“aparece” en la situación correcta y se lo 

bautiza. Hay personajes cortos y con  
acciones puntuales; y existen otros que ya 
tienen su personalidad y carácter propio. El 
proceso de creación también depende del 
contexto donde se desarrolle ese  
espectáculo.  

Sana profesión 
Estoy en esta reencarnación que me toca y 
me encanta ser titiritero. No sería mala idea 
seguir siéndolo en la próxima vida. El  
titiritero, en general, vive feliz porque tiene 
muchas cosas a favor: es dueño de su tiem-
po, no tiene jefe, es una profesión que te 
permite viajar y cobrar por hacerlo. En uno 
de mis festivales de títeres, organicé una 
charla debate con tres médicos, que se  
titulaba: “¿Cuáles son las enfermedades del 
titiritero?”, pensando -por ejemplo- en el 

cuidado de la voz; en un traumatólogo, por 
el cuidado de la médula espinal; en algún 
psicólogo, por los posibles pánicos escéni-
cos… Pero los médicos terminaron hablan-
do de las enfermedades de las que se salva 
un titiritero. En realidad, muchas de las  
enfermedades tienen que ver con el estrés 
y, el titiritero en cambio, se carga de pilas 
con los chicos, que es muy gratificante e  
impagable. Esto nos mantiene bien física y 
mentalmente. Pero por otro lado, muchos 
de los titiriteros no tienen obra social,  
sueldos fijos y están casi todos fuera del  
sistema; y esta pandemia los ha embroma-
do bastante.-

“El titiritero se carga de pilas  
con los chicos y eso es muy  
gratificante e impagable. 

Esto nos mantiene bien 
física y mentalmente” 

Por: Cecilia Di Mauro
 
Legalmente, soy titiritera desde el año 
2009, cuando creo mi propio grupo.  
Pero unos años antes ya estaba  
realizando algunas funciones, porque 
creo que nací con los títeres (sonríe). 
Los títeres siempre fueron un  
“llamador” de todos mis amigos en mis 
cumpleaños; de hecho, hasta cuando 
festejé mis 15 años, mi papá hizo una 
función. Todo el mundo estaba fascina-
do, menos yo (risas). 
Luego, comencé a hacer teatro, pero 
me daba mucha vergüenza la exposi-
ción, hasta que hice un taller de títeres 
de mesa y, en ese momento, me  
explotó la cabeza por lo alucinante que 
era. Desde allí, comencé el recorrido 
con los títeres y a acompañar a mi papá 
en muchas de las funciones que daba. 
Él, mi abuelo, mi padrino y mi mamá 
fueron mis primeros maestros e  
influencias para que yo siguiera por  
este camino y, para mí, es una linda  
responsabilidad tener semejantes  
antecedentes dentro del mundo de los 
títeres. 

“Creo que nací 
con los títeres”

Escaneá el Código QR
y mirá la nota completa

“Nuestra ciudad está considerada 
prácticamente como la capital  

nacional del títere, es donde  
más desarrollada está nuestra 

profesión en el país” 
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Integrantes de la selección cordo-
besa de básquet, campeones del  
Torneo Asociativo 2019 y partíci-
pes del subcampeonato provincial 
del mismo año, el apellido de estos  
cinco hermanos siempre estuvo  
ligado a los grandes hechos deporti-
vos en la historia reciente del Club de 
B° Poeta Lugones.

Por: Tobías Ochoa

Una familia de cinco hermanos comparte 
la pasión por el mismo deporte y camiseta, 
comenzando desde muy temprana edad a 
defender los colores del Club Poeta  
Lugones. 
Así, a través del Básquet y en el club,  
encontraron el lugar para forjar una  
identidad y fortalecer un vínculo más allá 
de la familia. 
Durante la pandemia, en el año 2020, y  
pesé a la difícil situación económica,  
decidieron seguir abonando todas las  
cuotas para ayudar a la institución. 
Desde los 6 años, Santiago (Ala-pivot,22 
años), Alejo y Agustín (Alero y Ala- 
pivot,20), Tomás (Escolta,17) y Danilo  
(Base,14) representan a la institución,  
formando parte de una identidad única, el 
Club y la familia.

Su segunda casa
“Poeta significa todo, es mi segunda casa, el 
lugar donde conocí a mis mejores amigos y 

tengo mi gran familia. Si fuera por mí, estaría 
los siete días de la semana, vengo con gusto 
a hacer lo que sea”, contó “Santi”, integran-
te de una de las mejores camadas en el 
Club “Auriverde” de Av. Cayol al 3800.
“Hubo un momento en el que llegamos 4 
años seguidos a la final del Torneo Provin-
cial, que te habilitaba a jugar un torneo na-
cional en categoría sub 17, algo que también 
se ve reflejado ahora en la Primera con 2 
años seguidos estando entre los 4 mejores de 
la Liga Provincial, saliendo campeones del 
Torneo Asociativo, contra clubes como Ba-
rrio Parque o Atenas”, agregó el hermano 

“Si fuera por mí, estaría los 
siete días de la semana en el 

Club... Vengo con gusto 
a hacer lo que sea” (Santiago)

mayor de los Weidmann.
Alejo y Agustín, los “mellis”, resaltaron el 

Weidmann, un sinónimo de 
identidad en el Club Poeta Lugones

valor sentimental que tiene compartir  
cada partido o entrenamiento: “Esta muy 
bueno, ya compartíamos muchas cosas  
juntos como el colegio o grupos de amigos, 
entonces se hace más fácil forjar una  
relación dentro de la cancha. Es hermoso  
poder jugar y defender juntos esta camiseta 
que tanto queremos”. 

Ambos se dieron el lujo de jugar juntos  
representando a la Selección de la ciudad 
de Córdoba en el año 2014, argumentando 
que “Es increíble, saber que tu hermano está 
entre los mejores de la ciudad de Córdoba te 
llena de orgullo y se hace más lindo  
compartirlo con él”.

¡Vamos los pibes!
Por su parte, habiendo formado parte de 
un plantel histórico, la única categoría Sub 
13 en llegar a disputar una instancia contra 
los 6 mejores equipos del país, Tomás, más 
conocido como “Atún”, detalló “Siempre 
buscamos ir para adelante y hacia el mismo 
lado, desde un principio. Entre todos nos 
planteamos hasta dónde queríamos llegar, 
yendo paso por paso”.
“Jugar una instancia así con Poeta fue una 
alegría enorme, ya que éramos el primer 
equipo Sub 13 en salir campeón del  

“Es hermoso poder jugar y 
defender juntos esta camiseta 

que tanto queremos” 
(Alejo y Agustín) 
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responsabilidad tener este apellido, no solo 
en la cuestión deportiva sino también desde 
el punto de vista personal. Espero poder  
seguir el mismo camino e ir mejorando en  
todo aspecto. Ser de Poeta es un sentimiento 
inexplicable”, detalló el menor de los  
hermanos. 

Provincial y disputar el Final Six a nivel  
nacional. Fue un sueño hecho realidad. Todos 
estaban orgullosos de nosotros, no podíamos 
creer que habíamos llegado hasta esa altura, 
con equipos impensados, pudimos estar a la 
altura de ellos con mucha entrega y corazón”, 
agregó el escolta.
Por último, Danilo, el menor de los herma-
nos Weidmann, resaltó el compromiso de 
los demás hacia el club y la influencia de 
ellos en sus primeros años. “Lleva una gran 

“Formar parte del primer equipo 
Sub 13 de Poeta en salir campeón 
del Provincial y disputar el Final 
Six a nivel nacional fue un sueño 

hecho realidad” (Tomás)
“Lleva una gran responsabilidad 

tener este apellido, no solo en 
deportivo sino también en lo 
personal. Ser de Poeta es un 

sentimiento inexplicable ” (Danilo)

Con el básquet en la sangre
Los principales responsables de su amor 
por este deporte fueron sus padres, Carlos 
y Cristina, quienes los practicaron durante 
su adolescencia, en la ciudad de  
Sunchales (Santa Fe). “Hacer deporte es 
una forma sana de aprender a relacionarse 
con el entorno y a su vez adquirir responsa-
bilidad desde una temprana edad”,  
resaltaron ambos, quienes sienten orgullo 
de ver a sus hijos en cada partido.
El Club “Poético” forma parte de algo 
esencial en sus vidas, al preguntar sobre si 
jugarían en otro Club que no sea Poeta, el 
“Quinteto” de hermanos fue firme y no 
dudó en afirmar que “La verdad que no,  
tenemos nuestros amigos, profes y círculo 
intimo acá. Es nuestra casa, cambiarnos a 
otro club no tendría sentido alguno porque 
todo lo que nos hace felices esta acá”,  
dejando en claro cuál es la prioridad a la 
hora de vestir los colores de la institución. 
Desde un primer momento todos coinci-
dieron en la importancia de los valores e 
identidad que el Club Poeta Lugones 
siempre les inculcó. Valores como respeto, 
compañerismo y responsabilidad se  
hacen presentes a la hora de hablar de un 
lugar tan importante en su vida, que  
frente a limitaciones físicas o de  
infraestructura, siempre les enseñó a  
jugar de igual a igual frente a cualquier  
rival. Así en la cancha, como en la vida.

“Acá siempre somos locales”
Amor incondicional, sentido de pertenen-
cia, cariño, respeto, admiración, compromi-

so, fidelidad, identidad, pasión... Todo eso y 
mucho más sienten los Weidmann cada vez 
que pisan las instalaciones del Club Poeta  
Lugones, la institución que los cobijó desde 
muy pequeños y que los sigue viendo  
crecer y desarrollarse no solo como jugado-
res, sino también como hermanos,  
compañeros, amigos y personas. 
“No cambiamos por nada jugar en Poeta, acá 
siempre somos locales. Nos sentimos como en 
nuestra propia casa. No se compara con  
nada. Es hermoso formar parte de su historia 
y aportar lo nuestro desde el lugar que nos  
toque para que el Club siga creciendo. Acá no 
solo venimos a jugar, sino también a hacer 

amigos, a ayudar y a crecer como personas”, 
manifestaron los cinco hermanos al  
unísono. 
Y sí, para ellos, la camiseta de Poeta es la 
más linda de todas, llevan el escudo del 
Club tatuado en su corazón, sufren  
horrores cada vez que pierden y gozan  
como locos las victorias, y cada vez que  
saltan a la cancha a jugar... lucen, defienden 
y transpiran con orgullo  la “Auriverde”.-
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ALBAÑILERIA en gral.
Cerámica - Reboques - Mampostería - Etc.

Cloacas / Electricidad / Plomería

Tel. 4772986 / 153648329
Sr. Miguel. Presupuestos sin cargo al

Construcciones en gral.
e Interpretación de plano

Consulte precio -  Presupuesto sin cargo
 Tel. 4770490 - Cel. 152882847

ALBAÑILERIA EN Gral.
Piso - Cerámico - Colocación de Membranas

Frente - Loza - Refacciones - Cloacas - Electricidad

Después de un 2020 marcado por 
la pandemia, este año poco a poco  
comienzan a retomar sus actividades 
normales, en el marco de los cuida-
dos protocolares necesarios. Mejoras  
edilicias y barriales, serán algunos de 
los temas en agenda que abordarán 
en esta nueva etapa la comisión presi-
dida por Miriam González.

“Al asumir de manera oficial nuestras  
funciones, la ceremonia fue muy emotiva. 
Después de un 2020 complicado, nos abrió 
un panorama lleno de expectativas,  
esperando que este 2021 sea muy productivo 
para todos”, expresó Miriam Gonzalez,  
Presidenta del Centro Vecinal Ana María 
Zumarán y San Martín Norte, para luego 
agregar: “Quiero aprovechar la oportuni-
dad, para transmitir a los vecinos que las 
puertas del Centro Vecinal se encuentran  
siempre abiertas para todas aquellas  
personas que quieran exponer sus inquietu-
des, propuestas y  reclamos. Trataremos de 
encontrar una  solución a sus problemas. La 
secretaria está abierta de lunes a  viernes, de 
16 a 20hs. Juntos haremos de nuestros  
barrios un  lugar mejor”. 
Con ella dialogamos, para conocer los  
proyectos y desafíos de dicha institución 
barrial. 

Mejorar la calidad de vida
Los objetivos y prioridades son muchos, 
pero como siempre, apuntamos por mejo-

rar la seguridad de nuestros vecinos. Para 
ello, debemos gestionar el arreglo de  
luminarias, por ejemplo. Por otro lado,  
tramitaremos el arreglo de baches, en lo 
posible, de las arterias principales. Las 
cloacas son otro de nuestros problemas, 
entre ellos, la reposición de las tapas  que 
fueron sustraídas. También queremos  
poner en valor la  Plaza Policía Federal, y se 
está juntando firmas para presentar un  
petitorio que se elevará a la Secretaria de  
Transporte, para que vuelva a circular por  
los barrios la líneas 35 y 22, las cuales son 
importantes para los colegios, hospitales, 
sanatorios y clubes de la zona, que dicha 
líneas pasaba por todos  esos lugares.

Obras en la sede y muraleada
Por otro lado, con la ayuda económica de 
la Municipalidad de Córdoba, se realizará 
la reparación edilicia de nuestra sede.  
Algunas de estas mejoras serán la coloca-
ción del piso en la galería y la construcción 
de una rampa para personas con discapa-
cidad. En el terreno de calle Gaboto,  
conjuntamente con Córdoba Obras y  
Servicios (CoyS), cuya Presidenta es  Victo-
ria Flores (Tori), la Comisión del Centro  
Vecinal, instituciones y vecinos, el pasado 
sábado 6 de Marzo se  realizó una  
“muraleada” en las paredes del mismo. La 
obra estuvo a cargo de la artista Rocío 
Manzano. 

Feria, talleres y novedades
Comenzaron los cursos de Danzas Jazz, 
Árabes, Contemporáneas, Ritmos latinos,  
Folklore, Karate, Talleres de Peluquería, 
Mosaiquismo y Pintura, Cocina, Fotografía,  
Gimnasia personalizada, Psicólogo y   
Psicopedagoga. 
Además, la feria Barrial está funcionando 
con mucho éxito en la Plaza Policía  
Federal, ubicada en la Av. Monseñor Pablo 
Cabrera al 3500, todos los sábados de 18 a 
20:30hs. Se trata de un espacio destinado 
a los vecinos de Zumarán y San Martin 
Norte, quienes conforman un grupo de 30 
feriantes. Allí se pueden encontrar buenos 
y excelentes productos de calidad:  
artesanías en maderas, mates,bandejas y 
regalos pintados a mano; cáctus y macetas 
recicladas; ropa usada; alfombras, caminos 
de mesas, artesanía origami; ropa de bebé 
a crochet; lanas, retazos y artesanías en 
maderas; masas dulces y saladas, tarta y 
tortas; mermeladas caseras; cuadros pinta-
dos con acrílicos; atriles para niños y panes 
rellenos; bijouterie y cremas; ropa; bolsos, 
organizadores y atrapasueños sueños reci-
clados, entre otros. 
Comprando, es una manera de ayudar en 
sus economías y que expongan de manera  
gratuita sus emprendimientos. Siempre 
cumpliendo con todos los protocolos que 
solita el COE.
Cualquier vecino/a de los barrios Zumarán 
y San Martín Norte puede incorporar su 
puesto en la feria, para ello, debe anotarse 
previamente.-

         + información:  
Facebook e Instagram: Centro Vecinal Zumaran -
Av. Zárate 2048 - B° Zumaran

La nueva comisión directiva asumió 
sus funciones de manera oficial

Centro Vecinal Zumarán y San Martín Norte



Página 17

Marzo 2021

HERRERO / CHAPISTA

Tel. 4823433 - 156866633

Reparaciones de picaduras y golpes de:

Puertas / Portones / Rejas / Ventanas
Marcos / Zócalos / Reformas en gral.

Trabajos a domicilio

Vago total
Era un hombre tan pero tan pero tan vago, 
que cuando se murió, sus amigos pusieron 
la siguiente inscripción en su tumba: “Aquí 
continúa descansando…”

Vasos robados
- Ayer llamé a la policía porque unos ladro-
nes robaron en mi casa y se llevaron hasta 
los vasos.
- ¿Y los detuvo?
-Sí, sí, los de tubo también.

Odioso
- A mí me gustaría vivir en una isla desierta.
- A mí también.
- ¡Ya empezamos a llenarla, eh!

Gajes del oficio
El Conde Drácula trabaja para reparar su 
ataúd y grita: – ¡Vladimir!
– ¿Sí, Conde? – Pásame el destornillador.
– Aquí tiene, señor. – ¡Noooo! ¡El de cruz no!

Oftalgmólogo
Tengo tres llamadas perdidas de mi  
oftalmólogo...
El “de ver” me llama

Casi “10”
– Mamá, mamá, hoy casi saco un 10.
– ¡Muy bien Jaimito! pero… ¿por qué casi?
– Porque se lo pusieron a mi compañero de 
al lado.

Interesado
- Mamá, mamá, en la escuela me dicen inte-
resado. 
- ¿Porque te dicen eso hijo? 
- Si me das 500 pesos te lo digo.

Impresoras
¿Qué le dice una impresora a otra? 
¿Esta hoja es tuya o es impresión mía?

Enamorado
No desayuné pensando en ti, no almorcé 
pensando en ti, no cené pensando en ti, y 
no dormí... porque tenía hambre.

En el dentista...
Un hombre va al dentista y el odontólogo 
le dice:  - A ver, abra la boca.
- ¡Aaaahhhhh!
- Pero no la abra tanto...
- ¿No me tiene que meter las pinzas?.
- Sí, ¡¡pero yo me quedo fuera!!.

Creyente
- Mi mujer me hizo creyente
- ¿Y eso?
- ¡Yo no creía en el infierno hasta que me 
casé con ella!

Invisible
La enfermera le dice al médico: - Hay un 
hombre invisible en la sala de  
espera. 
Y el doctor responde:- Dígale que en este 
momento no puedo verlo.

Soldados
Había una vez un soldado que dijo:
- ¡A hacer ejercicio! ¡Corran sin cesar!
Y César corrió solo.

Crisis
Dos amigos se encuentran en la calle. 
-¿Qué pasa Juan? ¿Por qué tenes esa cara?
- Es que mi padre vendió la farmacia.. 
- ¿Por?  
-Porque no había más 
remedio.

Loco en el Super
¿Qué hace un  
loco gateando 
en el supermerca-
do? Buscando 
precios bajos.
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         + información: Cel. 3516116969 - 
Tel. 4762749 - Fray Luis Beltrán 2811 - B° Poeta
Lugones - www.crecerinmuebles.com.ar

CARPINTERIA
Muebles a Medida

Muebles de Cocina
Vestidores  / Placares

Reparaciones
Decks / Pisos de madera

Laqueados y barnizados de aberturas
Laqueado de muebles

Reparación de muebles

Presupuestos Sin Cargo

Tel. 4769214 / 156648499

Desde el 1° de marzo de este año, los 
locadores de todo el país están obliga-
dos a registrar los contratos de alquiler 
de bienes inmuebles urbanos y rurales, 
locaciones temporarias y de espacios 
o superficies fijas o móviles, al comen-
zar a regir el Registro de Contratos de  
Locación de Inmuebles (Reli) de la  
Administración Federal de Ingresos  
Públicos (Afip). Desde Inmobiliaria  
Crecer analizaron la medida, tomada 
a través de la Resolución 4933 de la 
AFIP.

A partir de esta medida, los locadores  
deben registrar las locaciones de inmue-
bles urbanos, sublocaciones, los arrenda-
mientos sobre bienes inmuebles rurales, 
subarriendos, las locaciones temporarias 
de inmuebles con fines turísticos, de des-
canso o afines y las locaciones de espacios 
o superficies fijas o móviles como locales 
comerciales, stands, ferias, etc.
En tanto, los locatarios o arrendatarios no 
están obligados a registrarse en el Reli,  
pero podrán informar de forma voluntaria 
un contrato si el locador no lo hubiera  
hecho. El inquilino, no tiene ninguna  
obligación con Reli, simplemente tiene las 
facilidades del sistema para informar de  
determinadas situaciones, para enterarse, 
para conocer en qué contratos figura co-

mo locatario y puede aceptar o no ese  
contrato, y además, si tiene algún tipo de 
diferencia la puede informar dentro del 
propio servicio. Al mismo tiempo, el Reli 
contempla la posibilidad de que los  
intermediarios (corredores, inmobiliarias y 
escribanos) registren un contrato en  
representación de sus clientes. Para  
registrar tales contratos (o alguna modifi-
cación) se debe acceder al sitio web de 
Afip con clave fiscal, al servicio “Registro 
de Locaciones de Inmuebles - Reli –  
Contribuyente”.

“El nuevo régimen no beneficia al 
propietario ni al inquilino”
Por: Cristian Vaca 
(Inmobiliaria Crecer - CPI 986 /1225)
En nuestra opinión, el nuevo régimen no 
beneficia al propietario ni al inquilino,  
porque está ocurriendo una retracción en 
la oferta de inmuebles. Hay mucha  
incertidumbre, muchas dudas por parte 
de los propietarios y también inquilinos. 
En nuestro país, cada vez que se toca el  
tema de alquileres, alguien sale perjudica-
do, en este caso las dos partes: al propieta-
rio, se le hace muy oneroso, con todos los 
impuestos a su cargo y, como resultado, 
hace elevar el valor de los alquileres  
disponibles y los valores de renovaciones. 
Estas acciones son pésimas y desalientan a 
la inversión en la construcción, radicación 

de nuevas franquicias en la zona y nuevos  
emprendimientos.
Hay locadores que tienen una sola propie-
dad en alquiler, porque hubo mucho  
esfuerzo y trabajo para adquirirla o es un 
complemento de su jubilación. Estas  
personas también se ven afectadas,  
percibiendo cada vez menos ingreso en su 
alquiler. Sumado a todo esto, la obligato-
riedad de inscribir sus locaciones en AFIP, 
generando así más carga tributaria, más 

descontento entre aquellos que tienen el/
los alquileres como un medio de vida o 
una jubilación.
Espero que las próximas medidas ayuden 

¿En qué consiste el nuevo 
registro de contratos de alquileres?

al sector, que viene en caída hace tiempo. 
Espero también, que se abran líneas de 
créditos acorde a la realidad para la prime-
ra vivienda, que haya incentivo en la  
construcción, reduciendo cargas impositi-
vas; esto generaría mucha mano de obra. 
En todos estos temas, siempre es muy  
importante la intervención de un corredor 
matriculado, con experiencia, a los fines 
de asesorar a los clientes, poniéndolos en 
conocimiento de las alternativas vigentes 
y la nueva modalidad. La intermediación, 
hoy en día, es fundamental, porque  
estamos ayudando a las dos partes a llevar 
delante de la mejor forma un contrato en 
el tiempo con buenos resultados.-

“La obligatoriedad de inscribir  
locaciones en AFIP, genera más 

carga tributaria, más descontento 
entre aquellos que tienen el/los 

alquileres como un medio de 
vida o una jubilación”
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+ información:
 Instagram: @adrian.ambasch

SERVI.CASA
ESPECIALISTAS EN REMODELACIÓN DE BAÑOS
Gas - Construcción - Los mejores Ceramistas

Plomería - Pintura - Humedades

Tel. 155 078500

“Cocamanía”: El cordobés coleccionista 
de la bebida más conocida del mundo
Desde que sintió la necesidad de  
poner una latita de Coca-Cola en  
alguna repisa de su casa, el perio-
dista Adrián  Ambasch no paró más.  
Ahora es uno de los más grandes colec-
cionistas de Argentina y su pasión se  
convirtió en un estilo de vida.  Tiene 
800 latas y 500 botellas de vidrio y de 
aluminio.

Por: Casandra Quevedo

La Coca-Cola es adictiva y no solo por su 
sabor incomparable. Adrián Ambasch  
descubrió uno de los lados que no todos 
conocen de la bebida más elegida a nivel 
mundial. El periodista deportivo cordobés 
es uno de los tantos coleccionistas del país 
y uno de los más grandes que hay. Su  
relación con las botellas y latitas de Coca se 
volvió un gran amor, de esos que te llevan a 
coleccionar momentos que quedan en la 
memoria para siempre.
Justamente, eso es lo que genera el colec-
cionismo: encontrar detrás de un objeto 
muchos significados, historias y vínculos. 
En fin, encontrar “vida”. Adrián explica  
parte de esta pasión que se convirtió en 
uno de sus motores desde los años 90, y es 
invaluable por la cantidad de hechos cultu-
rales que representa a lo largo del tiempo.

Amor de colección
¿Cómo y cuándo comenzó tu pasión por 
juntar latitas de Coca-Cola?
El comienzo no tiene una fecha exacta, fue 
algo que se dio progresivamente. A comien-
zos de los años 90, tras un viaje a Chile, me 

traje unas botellas de Coca que me parecie-
ron simpáticas y las guardé de recuerdo.  
Después, al salir algunas ediciones especiales 
como la visita de los Rolling Stones a nuestro 
país; y de eventos deportivos como los Juegos 
Panamericanos de Mar del Plata de 1995, la 
Copa América de fútbol 1995, los Juegos 
Olímpicos de Atlanta 1996 y el Mundial de  
fútbol de Francia 1998. Me gustaban los dise-
ños y me parecía un lindo recuerdo. Ese puede 
ser un punto de partida para el comienzo en 
el coleccionismo.

¿Cuántas latas y botellas tenés actual-
mente después de tantos años de colec-
cionarlas?
Actualmente tengo cerca de 800 latas y 500 
botellas de vidrio y de aluminio, básicamente 
de Argentina pero también de todos los  
países del mundo.

¿Tenés alguna preferida por su historia o 
lo que te costó conseguirla?
Una de mis botellas preferidas es la del  

Mundial de fútbol de Argentina 1978, ya que 
fue de las primeras ediciones limitadas que 
salieron y remonta a un momento histórico 
del deporte argentino.

¿Hay alguna lata que tenga mucho valor 
y que aún no hayas podido conseguir? 
No tengo un lata o botella en particular que 
esté buscando. Cada pieza nueva que se  
consigue o te regalan es una alegría. Lo  
bueno del coleccionismo es que siempre  
quedan muchísimas cosas por conseguir y 
que todo el tiempo están saliendo nuevos  
objetos. Más todavía, al ser una marca  
internacional como Coca Cola.

El arte de coleccionar
¿Qué es lo mejor de ser coleccionista?
Lo mejor de ser coleccionista es que te permite 
despejar la mente de todas tus actividades 
diarias, interesarte en otras cosas y también 
conocer a mucha gente, con las cuales se  
establecen muy lindos vínculos. Además, ver 
la buena voluntad de personas que encuen-

tran algún objeto valioso y te lo regalan o te lo 
traen de algún viaje. Cada coleccionista es  
diferente, pero yo trato de disfrutar de los  
objetos que tengo y no pensar en los que me 
faltan. En los últimos años, por la globaliza-
ción y por Internet, creció muchísimo el  
comercio en relación al coleccionismo. Yo soy 
de la vieja guardia y disfruto más de las cosas 
que unos mismo consigue o le regalan, que 
las cosas que se compran por plataformas  
como Mercado Libre o Ebay.

¿Sos socio de algún club de coleccionistas?
Si, yo soy socio del club de coleccionistas de 
Coca-Cola en Argentina. Está bastante  
organizado. Todos los años hacemos un 
evento grande en La Rural, pero en el 2020 no 
se pudo hacer por el coronavirus. Siempre la 
exposición es grande, yo no expongo porque 
no puedo llevar todas mis cosas, pero voy a 
hacer algunos intercambios, ver objetos  
nuevos y reunirme con los otros coleccionistas.

¿Alguna anécdota divertida sobre la  
forma en que llegó una latita a vos?
Hay muchas anécdotas, siempre es divertido 
escuchar cuando la persona que te trae algo 
te cuenta como lo consiguió o donde lo  
compró. Creo que algo que sintetiza todo es el 
particular momento de tratar de cerrar la 
muy cargada valija o mochila, cuando uno 
regresa de un viaje con todas las botellas que 
consiguió en el camino. Afortunadamente, 
por mi trabajo, pude viajar bastante y disfruto 
mucho de la búsqueda de nuevas botellas en 
kioscos, supermercados o sitios de  
antigüedades.

¿Pensás dejar de coleccionar algún día y 
dejarle ese legado a alguien?
Por ahora no tengo pensado dejar de  
coleccionar. Seguramente, si algún día me 
canso o tengo inconvenientes de espacio (el 
gran problema de los coleccionistas), veré de 
poder dejarle las cosas a alguien que tenga la 
misma pasión que yo.

Sin dudas, el mayor legado del periodista 
está en las anécdotas que están detrás de 
las botellas y son el mayor tesoro de su vi-
da. Adrián Ambasch es un “coleccionador 
de momentos”.



Página 20

Marzo 2021 Marzo 2021

       + información: 
Instagram: @cordobesaenvalencia

Cada vez son más los cordobeses que 
se animan a ir a vivir al exterior para 
un cambio en su calidad de vida. Este 
es el caso de Antonella Intile y su  
familia, que dejaron Lomas de San 
Martín para ir a vivir a España. Hoy es  
la administradora de la página  
“Cordobesa en Valencia”, donde ayuda  
dando tips “sin filtro” a quienes quieren  
migrar.

Por: Casandra Quevedo

Antonella Intile ya tenía su vida armada en 
Córdoba. Junto a su esposo y sus dos hijos 
vivían en B° Lomas de San Martín, pero  
decidió dar un giro y animarse a cambiar 
de hogar. Hoy, ayuda a otros cordobeses 
que quieren “dar el salto” e instalarse en la 
ciudad de Valencia, España.
El cambio nunca es fácil, cuando la familia 
decidió dejar su vida en la Docta, Antone-
lla consiguió una plaza para poder  
estudiar la carrera de Derecho en España, 
mientras que su esposo (Carlos Castro), 
buscó trabajo referido a su especialidad 
(Tecnologías de la Información). Por su 
parte, sus hijos Santino y Agustín, se  
despidieron del Instituto Juvenilia de  
B° Zumarán, para adaptarse a una nueva 
escuela europea.
En una conversación a la distancia con  
EXPRESIÓN NORTE, Antonella expresó su 
fanatismo por el diario y contó en qué  
consiste un cambio de vida tan grande, 
que incluye principalmente más seguri-
dad y una mejor calidad de vida.

De acá para allá...
Antes vivían en Lomas de San Martín 
¿Qué recuerdos tenes del barrio y de 
zona norte?

¡Los mejores! Vivimos allí 8 años. ¡Fueron los 
mejores 8 años de nuestras vidas! Recorda-
mos la plaza “de la Virgen”, a nuestros  
vecinos. ¡Es un barrio tranquilo y con gente 
hermosa! Fuimos muy felices allí y sin dudar-
lo para nosotros fue el mejor barrio de todos 
los que vivimos.

Con tu familia se describieron como 
“fans” de nuestro diario, ¿Qué es lo que 
más les gustaba de EXPRESIÓN NORTE? 
¡Si les mostrara mi teléfono, sabrían que aún 
tengo fotos de anuncios que guardé de allí! 
La leíamos completa, pero sin lugar a duda, 
la parte de servicios es increíble: Porque es de 
gente “del barrio”, entonces desde alquiler de 
muebles y vajillas para festejar mi último 
cumpleaños, hasta comidas y bebidas, o 
arreglos que había que hacer. Todos eran  
sacados de “la revi”. Incluso mi kinesióloga, 
peluquera y modista salieron de ahí. ¡Es  
súper completa la información! Y nos  
gustaba justamente eso, que era “gente del 
barrio”.

¿Cómo surgió la idea de cambiar de 
país y empezar una nueva vida?
Nunca habíamos pensado en la idea formal 
de emigrar “como familia” ,quizás era un  
deseo o una expresión de deseo de mi  
marido y mi hijo mayor, pero de la que yo no 
era parte. Eso fue hasta que en Pascuas del 
2019 sufrí un hecho delictivo en la puerta de 
la Parroquia San José y eso, de alguna  
manera, ayudó para tomar “el empujón  
final” para decidir emigrar.

Cuando viajaron, ¿Ya habían organiza-
do el tema laboral y la educación de sus 
hijos?
Estuvimos aproximadamente un año  
trazando el plan. En cuanto a temas econó-
micos, de documentación y averiguaciones, 
tuvimos la suerte de poder viajar solos mi 
marido y yo, para hacer una “reconocimien-
to territorial”-como lo llamamos graciosa-
mente-. Teníamos todo organizado, pero el 
coronavirus echó por tierra todo eso.  
Aunque nuestro viaje estaba planificado  
para el 31 de marzo del 2020, recién pudimos 
viajar en septiembre, con mucha incerti-
dumbre, pero con ganas de empezar una 
nueva vida. En cuanto a lo laboral sabíamos 
que no iba a ser de inmediato, porque lleva 
un tiempo que debe destinarse a “tramites”, 
pero se pudo resolver rápidamente. Respecto 
al colegio de los niños, no pudimos elegir 
porque solo una escuela tenía vacante (ya 
que llegamos y las clases habían empezado 
hacia un mes), pero así y todo elegiríamos 
una y mil veces esa institución. ¡Y ellos  
también porque están felices!!

“Buscamos y encontramos calidad de vida”
¿A qué se dedican en España y a qué  
escuela van sus hijos?
Mi esposo se dedica al área de IT (Tecnolo-
gías de la información). Yo obtuve una plaza 
en una Universidad de aquí, donde estudio 
Derecho y la lengua oficial del lugar  
(valenciano). Nuestros hijos van a una  
escuela concertada (seria el equivalente a 

una escuela semiprivada), con doble jorna-
da, que se llama “Jesús María Fuensanta” y 
está a pocas cuadras de casa.

¿Cuáles son las principales diferencias 
que encuentran entre su vida en  
España y la que tenían en Argentina?
Nos genera tristeza decir que encontramos 
diferencias abismales: aquí se camina  
“tranquilo” por la calle, usamos el celular 
mientras caminamos, nuestro hijo mayor  
sale con sus amigos y se va al cole solo,  
nuestros hijos andan en bici. Yo estoy  
enamorada del transporte público y de la  
logística (correos, envíos a domicilio). A veces 
me es increíble que todo “funcione”. Algo 
que también me sorprende un montón es 
que no ponemos llave a la puerta de casa y 
que los autos “duermen afuera”.

De B° Lomas de San Martín a España
La “cordobesa en Valencia” 
que ayuda a otros a viajar

¿Qué le dirían a las familias que están 
pensando en mudarse al exterior?
Que se puede. Que no es fácil. Pero con  
previsión, organización (mucha), y ahorros 
para sostenerse el primer tiempo de  
tramites, se puede ir en “búsqueda de  
muchas cosas”. Fundamentalmente de  
calidad de vida y oportunidades inimagina-
bles, sobre todo para nuestros hijos.

“Las diferencias con Argentina 
son abismales. A veces me 

es increíble ver que todo 
funcione en España”
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VENTA DE CASAS, LOCALES, 
TERRENOS Y DPTOS.

ALQUILER DE CASAS, 
LOCALES Y DPTOS.

LAS MAGNOLIAS.  Casa 3dorm, cocina, comed. 
lav. garage. baño Reciclada nueva. U$S 110 Mil  
Recibo autos o tranferencia bancaria en pesos. 
Dueño. Cel. 3513214141 / 3515281876
POETA LUGONES. ¡Impecable! Casa de 4 dormito-
rios 3 baños gje patio. Goffi 4774021
POETA LUGONES. ¡Excelente! 3 dormitorios 4  
baños garaje doble play room quincho piscina To-
dos los servicios. Goffi 4774021
VILLA ANIMI – LA GRANJA. ¡Excelente propiedad! 
Terreno 875m² Cubiertos 150m² Dos dormitorios  
baño pileta jardín.  Goffi 4774021
ALTO GENERAL PAZ. Casa de 3 dormitorios (alqui-
lada) U$S 40M. Goffi 4774021
LOS PARAÍSOS. Casa de 2 dormitorios D61M. 
Goffi 4774021
POETA LUGONES. Terreno 252m² a mts de Av  
Beltrán D60M. Goffi 4774021
POETA LUGONES. Plan Cóndor, a mts de Av. Cayol. 
Amplio jardín, 3 dormitorios con placard, baño com-
pleto, cocina comedora amplia con muebles y coci-
na de madera, living comedor, garaje pasante doble,  
patio amplio con asador. U$s100.000. 
Marvic: Te: 4765024/155932337
NUEVO POETA. Local comercial amplio de 70 me-
tros cubiertos, frente Plaza de Barabino, excelente 
Ubicación, Muy buena Renta.  , con salida de extrac-
tor de aire, cocina, gas natural, 2 baños, frente vidria-
do, espacio de vereda para mesas y patio. Con  
Escritura U$s90.000. Marvic: Te: 4765024/155932337

POETA LUGONES. Casa de 3 dormitorios co-
chera patio chico $35.000 Impuestos incluidos. 
Goffi 4774021
ALTA CÓRDOBA. Dpto. 2 dormitorios balcón 
$15.000 c/impuestos incluidos. Goffi 4774021
LOS PARAÍSOS. Galpón en alquiler, de 150 me-
tros cubiertos, techo de Zinc, un baño, piso de 
cemento, y portón con ingreso para vehículos. 
$ 25.000 con impuestos incluidos. 
Marvic: Te: 4765024/155932337
LOS BOULERAVES. Plan Horizonte, 1 dormito-
rio, baño, cocina comedor, patio grande, $ 15000 
impuestos incluidos. 
Marvic: Te: 4765024/155932337
ALBERDI. Sobre calle Santa Rosa. 1 dormitorio 
con placrad \1baño,cocina comedor, todos los 
servicios, 1 piso por escalera$ 12.000 +  
Expensas. Marvic: Te: 4765024/155932337
POETA LUGONES. Local. Medidas 4.32mts. de 
frente x 4.64mts. Fondo, baño instalado con re-
vestimientos en cerámicos, amplia vidriera con 
vidrios templados, rejas de protección desmon-
tables. Todos los servicios, excepto g.nat. Ubica-
do en arteria ppal. del barrio, sobre Av.  
Colodrero. CRECER 0351 4762749
MARQUÉS. Casa, consta de living comedor, 
cocina con alacenas y muebles bajo mesada, 
baño, pasillo de distribución de ambientes y 
tres dormitorios. Patio de mosaicos y cochera. 
Todos los servicios. CRECER: 3515099494
MARQUÉS. Dpto. en alquiler de un dormitorio. 
Cocina comedor con muebles bajo mesada y 
alacena. Un dormitorio y baño. Solo adultos, 
sin mascotas. CRECER 3515099494
MARQUÉS. Casa consta de living comedor,  
cocina con alacenas y muebles bajo mesada, 
baño, pasillo de distribución de ambientes y 
tres dormitorios. Patio de mosaicos y cochera. 
Todos los servicios. CRECER 3515099494

YOFRE SUD. Casa + Galpón, Terreno 300 mts.  
Cubiertos 227 mts. Casa de 58 mts cubiertos, Galpón 
de 166 mts. 2 dormitorios, baño, cocina comedor  
living todo un solo ambiente, patio con asador y el 
Galpón con techo de losa con portón de chapa  
ingreso independiente. Se puede recibir vehículo en 
parte de pago. Marvic: Te: 4765024/155932337
ZUMARÁN. A mts. de Monseñor, casa 3 dorm. 3 dor-
mitorios, cocina comedor, 2 baños, living comedor, 
amplio, estar, garaje, patio, quincho. Actualmente la 
distribución está adaptada para una cuadra de  
Panadería, Consulte para ver.  
Marvic: Te: 4765024/155932337.
JORGE NEWBERY.. Casa esquina, Apta para comer-
cio, Gran patio, cocina, dos baños, galería cubierta, 
living comedor. A mts de J. B. Justo. Excelente ubica-
ción-. U$s 110.000. Con posibilidad de una alta Renta.  
Marvic: Te: 4765024/155932337. 
ZUMARÁN. Hermosa casa, 2 dormitorios, cocina  
separada, comedor amplio, pasillo de distribución,  
living comedor, baño, patio y Garaje. Excelente  
Estado. UI$s 58.000. Marvic: Te: 4765024/155932337.
MARQUÉS. Excelente ubicación, Gran terreno.  
Planta alta un dormitorio con baño en suite. Planta 
Baja, 3 dormitorios, un baño, cocina, living comedor, 
sótano, cochera, patio con asador, lavadero, gran  
patio parquizado con pinos. Con escritura. Puede 
recibo Dpto en Parte de pago de menor valor. 
Marvic: Te: 4765024/155932337.
SAN ISIDRO. Villa Allende. Lote de 1000 mts. cubier-
tos 400 mts. 3 dormitorios, con vestidores, 3 Baños, 
uno en suite, amplio living comedor , cocina come-
dor completa escritorio, quincho con asador y Gale-

ría, Amplio Patio con piscina, Garaje doble con por-
tón automático. La propiedad cuenta con un diseño 
minimalista moderno con una importante ilumina-
ción Natural. Marvic: Te: 4765024/155932337
NUEVO POETA. Dúplex Premium, cuenta con  
cochera doble, estar comedor, cocina con amobla-
miento, muebles bajo y alacena, extractor, art. 
cocina, espacio para lavarropas, desayunador, el  
estar cuenta con calefactor individual, aire Split. 
CRECER 0351 4762749
POETA LUGONES. La propiedad consta jardín de 
ingreso, cochera, living comedor, cocina con  
muebles bajo mesada, tres dormitorios con placard. 
Cuarto de estudio. Baño amplio. Lavadero cubierto, 
patio de césped con asador y cuarto de guardado.- 
Todos los servicios / recibimos 50% del valor con 
Dpto. CRECER  315 6116969
POETA LUGONES. Planta baja: living, comedor  
amplio, cocina separada con barra desayunadora, 
mueble bajo mesada y alacena, escritorio y baño. 
Patio de césped, pileta y quincho con asador. Coche-
ra para dos autos. Planta alta: consta de tres dormito-
rios (dos con placard) y baño completo. 
CRECER 3515099494
POETA LUGONES. Casa de tres dormitorios, cocina 
con alacenas y muebles bajo mesada, living y come-
dor amplio. Lavadero cubierto. Dos baños. Patio de 
césped con quincho y asador. Cochera cubierta, muy 
buen ubicación en el barrio. ¡Recibimos Dpto.! 
CRECER 3515099494
MARQUÉS. La propiedad consta de living, dos  
dormitorios, baño y cocina comedor. Lavadero y  
patio chico sin césped. CRECER 3515099494
SAN ALFONSO II. Barrio privado. 3 dormitorios (uno 
en suite), 3 baños, Living comedor, cocina comedor. 
lavadero separado, tender c/lugar de guardado.  
Pileta, parque. Barrio con seguridad. Con renta hasta 
Dic./2021. Consultas www.crecerinmuebles.com.ar / 
wps / redes / mail / web. Coordinar visita con turno. 
CRECER 3515099494
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El recuerdo del joven de zona norte  
sigue latente. Así va a ser mientras 
que Soledad Laciar siga luchando por 
hacer justicia ante el abuso de autori-
dad de la policía de Córdoba. En una 
entrevista inédita, la mamá de Blas 
nos abrió las puertas de su casa de  
B° Alto Verde para hablar por primera 
vez sobre estos 7 meses sin su hijo.

Por: Casandra Quevedo 
y Rocío Bock Martínez

Fortaleza inquebrantable. Eso es lo que 
trasmite Soledad Laciar ante la primera  
impresión. La madre de Valentino Blas  
Correas es uno de los ejemplos de lucha 
más grandes del país. Con un dolor  
enorme pero sin odio, encabeza una lucha 
que tiene por detrás a muchos padres que 
han perdido a sus hijos en manos de la  
Policía.
Valentino Blas Correas tenía 17 años y  
estaba en 6° año del secundario. En la  
madrugada del 6 de agosto de 2020 fue  
asesinado por un balazo policial en la  
ciudad de Córdoba.

Una lucha que recién comienza
“A 7 meses no me dieron una explicación  
sobre la muerte de Blas. Todavía estamos 
con secreto de sumario. No se abrió el  
expediente, aunque se está investigando un 
montón. Hay muchísimas pruebas y no hay 
dudas que lo que pasó fue lo que pasó.  
También hay cosas que se dicen y son menti-

ras, cuando se abra el expediente se van a 
saber”, expresó Soledad sobre la actuali-
dad del caso que estremeció a Córdoba 
durante la cuarentena. 
Fue en diciembre pasado cuando recién 
hubo un mínimo avance en este crimen 
tan injusto: se confirmó la prisión preventi-
va para el comisario inspector Walter  
Soria, el comisario inspector José Gallegui-
llo y el subcomisario Enzo Quiroga. En este 
momento, los tres están imputados por 
omisión de deberes del oficio de funciona-
rio público y encubrimiento agravado, y 
en total ya suman a 16 las personas  
imputadas por el hecho. 

La familia unida en nombre de Blas
Pero en esta ocasión, el motivo de nuestra 

visita fue otro: rendirle homenaje a Blas 
Correas, ya que muchos no conocen el 
otro lado de la historia, ese que vive la  
familia en el día a día de su casa en zona 
norte: “Para mí cada día peor. Al principio 
estaba muy aturdida por la gente, pero al 
volver a la realidad y entre estas paredes,  
somos nosotros los que tenemos días súper 

tristes. “Cada uno, dependiendo de su perso-
nalidad, lo expresa de la mejor manera que 
puede”, confesó la madre del joven. 
Ante la pérdida del adolescente de 17 
años, la vida de la familia no es la misma, 
pero es el sostén para continuar adelante 
con más fuerza: “Esto es una lucha todos los 
días, un día a día. Yo creo que si hubiera  
estado sola, me hubiera dejado morir. Pero 
gracias a ellos me levanto con ganas. Esto 
nos hizo crecer como familia, estamos todos 
juntos y nos aguantamos”.

Soledad Laciar (Mamá de Blas Correas):

“Blas tenía algo que hace que 
la gente quiera acompañarnos”

Una señal, un regalo del más puro amor
Cuando Blas murió, su mamá ya estaba 
embarazada, pero Soledad cree en el  
destino y por eso adjudica el próximo  
nacimiento de su bebé a un regalo de su 
hijo: “Me pasó que en el primer tiempo  
estaba como anestesiada, esperando  
levantarme y que todo fuera una pesadilla. 
Cuando me enteré del embarazo, al princi-
pio no le dije a Rami (su pareja) porque no 
era el momento. Pero enterarme del embara-
zo es una de las cosas que me dio fuerza. Fue 

“Creo en el destino y en que Blas 
se tenía que morir, pero no así. 

Quiero creer que era demasiado 
para este mundo. Quizás partir 

tenga una razón de ser y eso 
haga que cambien las cosas” 
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una señal de Blas diciéndome: ‘Mamá,  
levantate, tenés que lograr que se haga  
justiciá ”.
Por eso, ella quiso hacer significativo este 
momento para su familia y rendirle un  
homenaje a Valentino: “En el nacimiento de 
mi hija le voy a hacer el honor de ponerle el 
nombre que había elegido él. Le había gusta-
do el nombre Martina porque era el de la  
novia (risas)”. Al mismo tiempo, agregó: “Yo 
me enteré cuando murió Blas que tenía novia, 
porque era súper reservado, se ve que hacía 
tiempo que venían hablando por chat,  
porque él cumplió la cuarentena a rajatabla”.

El recuerdo de un chico bueno
“Blas era un chico bueno, hasta demasiado 
‘bobo’ para su edad. Su hermano Juan a esa 
edad era más vivo. Blas no tenía tanta calle. 
También era amante de la play, ese era su 
mundo, jugar al FIFA, que lo hacía bastante 
bien. También era hincha de Belgrano, iba a 
la cancha y como mucho se juntaba con sus 
amigos a comer un asado”, describió “Sole” 
a su hijo que de niño jugaba en la plaza  
Henot Aguiar de B° Alto Verde.  
Quizás eso hace el golpe más duro: eran 
pocas las veces que el adolescente salía de 
su casa y ese 6 de agosto, que fue la excep-

ción, no pudo regresar más: “Con sus ami-
gos no eran chicos que iban a un bar como 
algo rutinario. Ese día fueron ahí porque no 
los dejaban juntarse en las casas por la  
cuarentena, dejaban de a 6 personas en un 
bar”, explicó su mamá. 
Era el amor por el fútbol lo que hacía que 
siempre prefiriera quedarse en su casa,  
tanto para jugar a la play como para ver 
partidos: “Blas se identificó siempre con mi 
papá (el jugador de Belgrano Miguel Laciar). 
Desde chico él decía que iba a ser periodismo 
deportivo, que también iba a ser técnico de 
fútbol y árbitro. El fútbol era su vida. Pero el 
último año me dijo ‘Me parece mami que voy 
a seguir Ciencias Económicas’”. 

“¿Por qué Blas?”
La entereza de Soledad Laciar estremece, 7 
meses después y con un parto en puerta, se 
permitió reflexionar: “Yo nunca me pregunté 
‘¿Por qué a mí?’. Mi mamá en el pasado perdió 
un hijo a los 6 días y desde que pasó eso  
siempre me crié con la frase ‘cada uno tiene lo 
que puede soportar’. Entonces me digo que si 
me pasó esto es porque puedo soportarlo”. 
Pero aún así, hay algo que nunca va a poder 
entender: “Lo que sí me pregunto es ‘¿Por qué 
Blas?’, siendo que tenía toda una vida por  

delante y muchas cosas por vivir, es injusto. 
Creo en el destino y en que Blas se tenía que 
morir, pero no así. Quiero creer que era  
demasiado para este mundo. Quizás partir 
tenga una razón de ser y eso haga que  
cambien las cosas”. 
“Yo trato de luchar pero que no sea desde el 
odio, porque me parece que no suma para 
nadie. Pero por lo menos ya que no va a  
volver más, que sirva para algo, que no haya 
más Blas. Creo que eso me aliviaría”, añadió 
Soledad, que a la vez remarcó que no le  
hace sentir mejor que estén presos los que 
le dispararon, aunque si les preguntaría 
frente a frente qué se les pasó por la cabeza 
en ese momento. Ella tiene más bronca por 
“toda la mugre que armaron después”.
En este sentido, la mamá de Blas denunció 
que “los del Gobierno son los primeros res-
ponsables porque son los empleadores de los 
policías”.

Por “un cambio en serio”
“No voy a abandonar. Voy a ir hasta las  
últimas consecuencias contra todos los  
responsables que se puedan demostrar, yo 
tampoco espero utopías. Cuando fue lo de 
Blas, a los policías que actuaron ahí los  
dejaron presentarse de manera voluntaria al 
otro día a las 11 de la mañana, o sea que hay 

un montón de pruebas que se han perdido. 
Pero no importa, porque con lo que hay voy 
contra todos”, aclaró Soledad Laciar. 
La mujer de B° Alto Verde mostró esperan-
zas en el futuro, a partir del caso de su hijo: 
“Capaz con esta lucha, cuando pase los años 
mire para atrás y pueda decir ‘la policía está 
un poco más formada’ o ‘cuando ocurre al-
gún hecho de abuso a ese policía lo sacan’… 
A lo mejor ahí sienta que sirvió para algo, sino 
no le encuentro explicación”. 

“Capaz con esta lucha, cuando 
pase los años mire para atrás y 
pueda decir ‘la policía está un 
poco más formada’ o ‘cuando 

ocurre algún hecho de abuso a 
ese policía lo sacan’… A lo mejor 

ahí sienta que sirvió para algo, 
sino no le encuentro explicación”

Pero a lo que sí le encuentra explicación es 
que “Blas se tenía que ir para darle un punta-
pié inicial a un cambio en serio”. 
Por último, la mamá del joven, agradeció 
todo el apoyo de la gente y confirmó que 
va a seguir en la lucha por el pedido de  
justicia para que no haya más Blas Correas: 
“Yo digo que Blas tenía algo que hace que la 
gente quiera acompañarnos. Me siento en la 
obligación de no abandonar esto, porque 
tengo un montón de gente atrás que está  
esperando que por Blas se vea lo que pasa”.-
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“La escuela no puede trabajar sola, 
debe hacerlo junto a la familia”
La construcción del sistema educativo 
formal, depende de una gran canti-
dad de actores involucrados; cada uno 
de ellos, elementales para su funcio-
namiento. A lo largo de cada una de 
las ediciones 2021, dedicaremos una  
página no a la persona, sino al rol  
específico que esta ocupa en la estruc-
tura educativa. 

Por: Lic. Javier Alday

En esta edición, conoceremos el rol de una 
de las figuras más recientemente creadas 
dentro del sistema educativo de Córdoba. 
Desde el año 2009, las escuelas secundarias 
de la provincia comenzaron a contar con el 
“Coordinador de curso”, quien asume a su 
cargo la responsabilidad del acompaña-
miento pedagógico de los y las estudiantes. 
Elisa Sisterna, Coordinadora de Curso del 
I.P.E.M. 206 “Fernando Fader”, nos explica 
los alcances de tarea. 

¿Qué implicancias tiene el acompaña-
miento pedagógico de los estudiantes? 
El rol del coordinador/a de curso consiste en el 
acompañamiento de la trayectoria escolar,  
desarrollando  acciones y estrategias tendien-
tes a mejorar y/o potenciar los procesos de 
aprendizaje y socialización de los estudiantes 
y, a la vez, promover el “oficio de estudiante”. 
Se trabaja en corresponsabilidad con el equi-
po directivo, preceptores y docentes.  Esta  
función se desarrolla desde cuatro ejes que 
atraviesan toda la práctica educativa: el 
acompañamiento al estudiante en su trayec-
toria personal, el acompañamiento al curso 
en tanto grupo de aprendizaje, el trabajo en 
articulación pedagógica con los docentes, y el 
trabajo con las familias. Este rol se crea a  
partir de la crisis que ha sufrido y está sufrien-
do el sistema educativo, principalmente en 
instituciones estales,  en relación a los altos 
índices de deserción escolar,  altos niveles de 
repitencia, o estudiantes con sobre-edad.  
Estas son las causas principales por las una 
escuela necesite del rol del coordinador de 

curso. Esta realidad socioeducativa, permite 
pensarnos a los educadores como agentes del 
Estado, responsables del futuro de  una  
mayoría de niños y  jóvenes, e instaura una 
visión de la educación como práctica política 
y de militancia. 

¿Cuáles son las asignaturas en las que 
mayor acompañamiento se necesita? 
Las materias con más bajo rendimiento son, 
por lo general, Matemática y Lengua, sobre-

todo en el Ciclo Básico, al menos en esta  
escuela. Hay un cambio muy significativo en 
el traspaso de la escuela primaria a la escuela 
secundaria, y esto se ve reflejado en materias 
que requieren de conocimientos previos que 
sean sólidos. 

Más allá de lo estrictamente pedagógi-
co, los y las estudiantes tienen realida-
des de vida muy disímiles entre sí, y que 
pueden afectar su desempeño escolar… 
¿cómo se trabaja sobre eso?
Ese es el primer eje sobre el que un docente 
debe posicionarse cuando acompaña al estu-
diante en su trayecto escolar. Sabemos que lo 
pedagógico no puede estar separado de lo 
que desde la pedagogía le llamamos como “el 
currículum oculto”, que es el “currículum real”, 
independientemente de su “mala o buena 
base” en materia de conocimientos. Se trata 
de aquellos aspectos personales, familiares, 
socio-culturales, económicos, en donde se  
desarrollan nuestro jóvenes y que repercuten  
en su desarrollo como estudiantes. Hay reali-
dades que favorecen al desarrollo del oficio 
de estudiantes y otras que no. Desde mi rol, se 
deben conocer  esas desigualdades de ante-
mano y elaborar estrategias de acompaña-

miento,  motivando al estudiante y estable-
ciendo, fundamente, un vínculo afectivo y  
pedagógico. Por ejemplo: buscar “docentes 
aliados” con los cuales reforzar algunas  
prácticas educativas. Y como coordinadora, 
transmitirles que estoy a disposición absoluta 
de lo que ellos necesiten en la construcción de 
su oficio de estudiante.

¿Existen distinciones entre el Ciclo Bási-
co y el Ciclo Orientado?
Por lo general, en el Ciclo Básico, los estudian-
tes tienen que “aprender a aprender”, y 
“aprender a habitar un nuevo espacio en  
tanto estudiantes”; es decir, aprender no solo 
a estudiar, sino también el funcionamiento de 
la escuela con sus normas, reglas, pautas, etc.  
Por ejemplo: los primeros años tienen un  
periodo de Ambientación, en donde se les  
enseñan algunas cuestiones en relación a  
técnicas de estudio y, por otro lado, activida-
des junto a las preceptoras de socialización y 
convivencia. 

¿Cuál debería ser el rol de las familias, en 
cuanto al acompañamiento de sus hijos?
Todas las familias deberían ser nuestras “prin-
cipales aliadas”. La escuela no puede trabajar 
sola, necesariamente debe hacerlo en articula-
ción con la familia. Lo que sucede es que hay 
familias que no están tan comprometidas con 
la escuela y eso es una gran traba. Desde mi rol 
junto al equipo directivo y preceptores, convo-
camos permanentemente a las familias a invo-
lucrarse, es una tarea de mucha persistencia.  
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Encontrá las 6 diferencias

Laberinto!!
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El que busca... 
¡Encuentra!

1- Gorro de Papa Noel
2- Libro tapa celeste
3- Una zanahoria

4- Botiquín
5- Mujer con megáfono
6- Águila pelada

7- Mozo con moñito negro
8- Drácula 
9- Un zapato suelto

10- Cowboy
11- Cucharón
12- Máquina de fotos
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Después de casi un año en Pandemia 
y un sistema de educación virtual, 
el 1° de marzo los niños y las niñas  
volvieron a las aulas en Córdoba. 
“El desafío del ciclo lectivo 2021 es  
mantener viva la escuela, con la  
función primordial que es enseñar, 
también con la función socializado-
ra pero en un marco de cuidado de la  
salud”, señalaron los directivos del 
sector. 

Por: Rocío Bock Martinez

El 1° de Marzo, las escuelas cordobesas 
abrieron sus puertas para comenzar un 
nuevo ciclo esta vez con un sistema bimo-
dal (educación virtual y presencial).
Desde EXPRESIÓN NORTE recorrimos  
algunos establecimientos educativos de la 
zona norte y dialogamos con sus directi-
vos y docentes para conocer más en  
detalles cómo funcionará este nuevo ciclo 
lectivo. 
En el Centro Educativo Ceferino Namuncu-
ra nivel primario de B° La France (Ciudad 
del Barco 3315), los cursos estuvieron  
separados en “burbujas” por la mitad; 
mientras que en la secundaria del Instituto 
José Hernandez de B° Marqués de Sobre-
monte (Pablo de Guzmán 131) solamente  
comenzaron las burbujas del ciclo básico 
(1°, 2°, y 3°) con una jornada reducida. Algo 
similar ocurrió en el IPEM N° 8 Manuel  
Reyes Reyna de B° La France (Manuel  
Cardeñosa 2915).

Adaptarse a una nueva normalidad
“El año 2020 nos enseñó a flexibilizar,  
reinventarnos y aprender nuevos modos de 
ser y hacer escuela. Esa enseñanza facilitó la 
adaptación a la realidad, la nueva normali-

dad que nos toca enfrentar para volver a la 
presencialidad. Implica llevar a la escuela los 
cuidados que vemos en los diferentes lugares 
que se fueron habilitando: uso de barbijo,  
sanitización y distancia social. Para ello fue 
necesario repensar la escuela y el modo de 
manejarnos en lo cotidiano, la definición de 
burbujas, el uso del alcohol en gel o la solu-
ción de alcohol de manera permanente, la 
sectorización de espacios y sentidos de circu-
lación en cada uno, la distribución de nuevos 
roles entre el personal docente y no docente 
para aplicar el protocolo y controlar que se 
cumpla”, expresó Cecilia Roso, Directora 
del Primario del Ceferino Namuncurá.
Por su parte, desde el Instituto Educativo 
Jose Hernandéz, su Directora Gabriela  
Closa manifestó: “Hemos tomados todas las 
medidas, hemos organizado la circulación 
de las personas, a los alumnos en burbujas 
para que haya grupos pequeños en el aula, 
los patios en los que los chicos tomarán el 
recreo, tenemos la adecuada provisión de 

alcohol en gel y un espacio para que saniti-
zar la suela de los zapatos, vamos a mante-
ner las aulas aireadas y habilitaremos el 
gimnasio para los cursos más numerosos”.
En B° La France, Darío Benitez, Director del  
secundario del IPEM N° 8 Manuel Reyes 
Reyna precisó: “Arrancamos con dos  
burbujas de 6° Año A y B. Se dictarán 4  horas 
reloj de Clases. Con dos recreos de 15 minu-
tos cada uno; y las Materias son aquellas que 
los docentes no han solicitado la dispensa de 
acuerdo a lo que indica el protocolo del  
Ministerio de Educación de la Provincia de 
Córdoba”; e informó: “El Gobierno Provin-
cial nos ha provisto de: tapa bocas para  
todos, máscaras, de alcohol en gel para  
todos,dispensers con jabón y alcohol,  
toallas, termótros electrónicos para tomar la  
temperatura de todos los que ingresen al  
establecimiento”.

El sistema bimodal
El sistema bimodal consta de que la sema-

na que los chicos no asistan a la escuela no 
se van a conectar con los profes sino que 
van hacer las tareas que los profes les die-
ron cuando estuvieron con ellos en la se-
mana. Distinto es el caso de las materias 
que han visto menguada su carga horaria, 
porque el tiempo que van a estar en la  
escuela ahora es menor, esas materias van 
a definir con los alumnos que modalidad 
de trabajo adoptan entonces pueden  
tener clases virtuales o les pueden dar  
tarea, o pueden tener habilitado el  
classroom y se “cuelga” la tarea ahí, eso de-
pende de la modalidad que implemente 
cada docente.
“Hay que tener confianza, diálogo y pacien-
cia. Volver a la presencialidad con un  
protocolo implica un tiempo de aprendizaje 
para todos los que habitamos la Escuela, un 
tiempo para aprender juntos”, reflexionó  
Cecilia Roso desde el colegio Ceferino  
Namuncurá.

Vuelta a clases presenciales: Horas 
reducidas, burbujas y protocolos

“El año 2020 nos enseñó nuevos 
modos de ser y hacer escuela. Esa 
enseñanza facilitó la adaptación 

a la nueva normalidad que nos 
toca enfrentar para volver a la 

presencialidad” (Dir. Cecilia Roso 
- Ceferino Namuncurá)

Un ciclo lectivo con nuevos desafíos 
Entre los obstáculos o desafíos a los que 
deberán enfrentarse las escuelas en este 
nuevo ciclo lectivo tan particular  se en-
cuentran el de “mantener viva la escuela, 
con la función primordial que es enseñar y 
también con la función socializadora pero 
en un marco de cuidado de la salud”, afirmó 
Gabriela Closa del José Hernández y  
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agregó: “Los docentes se van a encontrar con 
aulas diversas, con aulas en las que va haber 
distintas situaciones por parte de los alum-
nos, hay alumnos que pudieron trabajar muy 
bien durante el año pasado, otros más o me-
nos y otros menos qué más, otros que tuvie-
ron dificultades para vincularse,  
estas dificultades son muchas veces tecnoló-
gicas pero también son emocionales, hay 
alumnos que no pudieron trabajar a través de 
la virtualidad. Son muchos factores que inci-
den o que han incidido en el tipo de  
vinculación que tuvieron los alumnos y a  
todo eso lo tenemos que tener en cuenta”.
“En el marco de la continuidad pedagógica, 

cada docente pasó de grado con su grupo, es 
decir que el docente de este año, conoce  
acabadamente el proceso del año pasado: 
qué se priorizó, en qué punto del proceso  
quedó cada uno, qué quedó pendiente. Desde 
esa mirada, se dará continuidad al ciclo 2020  
pero avanzando con los contenidos propios 
de este año. Seguramente habrá que priorizar 
los contenidos a trabajar, como lo hacemos 
cada año. Por otro lado, aún no hemos  
definido si tendremos evaluación del modo 
convencional, donde cada estudiante escribe 
en una hoja que luego hay que corregir pues 
esto implicaría llevar y traer hojas con el  
posible riesgo de contagio, pero evaluaciones 
habrá, pues es el modo conocer cómo avanza 
el proceso y qué ajustes son necesarios para 

¿Y si hay casos positivos de Covid-19?
Las Escuelas consultadas por este medio 
también comentaron cuáles son los pasos a 
seguir en caso de detectarse un caso  
positivo de Covid -19.
Si durante la jornada escolar aparece  
algún caso sospechoso, en primera instan-
cia hay que dar aviso a la autoridad  
sanitaria, son ellos quienes indicarán los pa-
sos a seguir. Si se trata de un estudiante, 
identificar con qué burbujas tuvo contacto 
y si fue un contacto estrecho o no, y de  
inmediato dar aviso también a sus padres. 
La persona con síntomas compatibles con 
Covid-19 será aislada en un espacio de la 
Escuela para preservarla y evitar contagios 
si el caso se definiera después como  
positivo.
Al respecto, la directora del Instituto Educa-
tivo José Hernández aclaró: “En el caso que 
tengamos alumnos que pertenecen a grupo 
de riesgos por ejemplo: diabéticos insulina 
dependientes, en ese caso le solicitamos un 
certificado médico y nos relacionamos con 
ese alumno de manera virtual”. 
En este sentido, desde el Ceferino, Cecilia 
remarcó: “En función de lo que sucedió con 
las diferentes habilitaciones desde marzo 
2020 a la fecha, creo que lo que más costará, 
será sostener el protocolo sin relajarse. Al 
principio la gente se cuidó mucho y respetaba 
la distancia y el uso del barbijo, hoy si vas por 

la calle y ves los negocios, notás cómo se han 
relajado los cuidados. El mayor desafío es  
hacer hábito el cuidado por uno y por los  
demás también”.

“Es fundamental que la escuela 
vuelva abrir sus puertas, con 

organización lo podemos lograr”
(Dir. Gabriela Closa -   

José Hernandez)

“Hay que reforzar,  
intensificar y retomar desde lo 

que se vio el año anterior. 
Un verdadero trabajo en  

equipo, inter y multidisciplinar”
(Dir. Darío Benitez - Reyes Reyna)

continuar”, sostuvo Cecilia Roso del Ceferino.
Para otras instituciones como el IPEM N° 8 
Manuel Reyes Reyna, el obstáculo se  
presenta en los docentes y saber qué va a 
pasar con los espacios curriculares que  
están con la dispensa. 
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María Gabriela Nota
Lic. en Psicologia

M.P. 5648

Dificultades de la vida en pareja
Hijos, amor, límites.
Apto carnet de conducir p mayores de 70 años

Jose de Goyechea 3229 l2 esq. M. Quintana - 156003636

para ayudarte a pensar...
Una escucha atenta 

Particulares y obras sociales

Valiosas enseñanzas que nos regalan 
los hijos con Síndrome de Down
Desde el año 2012, la Asamblea de 
las Naciones Unidas, estableció el 21 
de marzo como el “Día mundial del  
Síndrome de Down”, con el objetivo 
de recordar la dignidad inherente y el  
preciado aporte de estas personas.  
Desde B° La France, Eve Ludueña (69 
años) relata su experiencia de vida 
junto a su hija Cristina; mientras que 
desde barrio Parque Corema, Lázaro 
Llorenz (47 años) comparte sus viven-
cias junto a su hija Fada.

“Al final hay recompensa” 
Por: Lázaro Llorens 

Ese día tenía el presentimiento de que  
algo no andaba bien. Laura, mi ex pareja, 
había entrado hacía tiempo a la sala de 
partos y no había noticias, cosa que no  
pasó con mis otros 5 hijos anteriores. De 
repente se abrió la doble puerta. Era una 
enfermera, con cara muy seria, que llamó 
por mi nombre: Lázaro Llorens. Le dije que 
era yo y por primera vez me hicieron pasar 
adentro de la sala Neonatal, con lo cual mi 
presentimiento de que algo no andaba 
bien se acrecentó. Entré e inmediatamen-
te ingresó la enfermera con Fada en  
brazos. Me dijo con tono solemne: “Mire 
papá, de acuerdo a los rasgos faciales,  
pliegue de los pies, dedos su hija y otros,  
tiene Trisomía XXI”. “¿Y qué es eso?”,  
pregunté, porque no tenía la menor idea. 
“Síndrome de Down” me respondió.  
Bueno le dije, sin perturbar mucho porque 
nada podíamos hacer, y aprendí de lo que 
viene en la vida, Luego me la dio en  
brazos, la miré, vi sus dos ojitos achinados 
como “puñalada de lata” e inmediatamen-
te me enamoré. 
Cuento estos detalles, porque para los  
padres con hijo S/D u otra discapacidad, 
que hay muchas y muy complejas, el  
momento crítico es cuando te enteras y 
cómo reaccionas. Algunos se enteran en el 

embarazo con una ecografía transnucal, 
otros en el parto. Algunos lloran, otros 
caen anímicamente, otros reaccionan 
igual que con cualquier otro niño, y hasta 
algunos se borran. Y esto se debe a una 
cuestión sencilla. Los chicos con estas  
características implican un gran sacrificio 
de los padres y familia por mundos jamás 
explorados. Que si uno la toma bien, sirve 
para crecer y ver la vida desde otro ángulo.
En el caso de los S/D cada uno tiene  
diferentes dificultades. Por ejemplo, Fada 
aprendió a comer, caminar y defecar sola 
muchos años después que cualquier niño 
“normal”. Y hoy tiene 9 años y casi no  
habla. Entiende absolutamente todo, anda 
a caballo a todo galope, nada, mira cosas 
en el celular, pero emite muy pocas  
palabras. Eso, a su vez, tiene secuelas  
directas sobre su escolaridad. Lo que  
implica todo un desafío diario para noso-
tros, sus padres, que tenemos una sola  
receta: pasito por pasito. 
Claro que este sacrificio vale la pena  
porque, como dice Ceratti, “Al final hay  
recompensa”. En un mundo “fake”,  

desbordado por la hipocresía y el  
desamor, Fada y estos niños vienen a  
poner autenticidad, espontaneidad y  
sobre todo mucho, pero mucho amor. Así 
que: “¡Gracias por venir!”.

“Me enseñó a aguantar 
muchos golpes de la vida”
Por: Eve Ludueña

Cuando Cristina nació, los médicos me 
preguntaron si me afectaba que ella sea 
Síndrome de Down. Yo les respondí obvia-
mente que no, por el simple hecho que es 
mi hija. Ella fue una divina desde el primer 
día y su crianza fue muy tranquila y los 
centros de rehabilitación a donde ha ido, 
han sido muy buenos; me sentí muy acom-
pañada y aprendí mucho en cada uno de 
estos lugares. Por ejemplo, en ALPI, los 

médicos me dijeron que no hay que  
ponerles ni techo ni pared, porque ellos 
van creciendo y aprendiendo cosas que ni 
siquiera uno mismo se imagina: aprendió a 
caminar el primer año de su vida, aprendió 
a hacer gimnasia muy hábilmente, apren-
dió a nadar… En contra de los primeros 
pronósticos, ella aprendió muchas cosas y 
avanzó muchísimo; al punto que ella me 
enseñó y me enseña a manejar el celular. 
Cristina es una chica muy familiera, le  
gusta buscar amigos y bailar mucho. Si 
bien algunas veces es medio tímida, pero 
es muy predispuesta a comunicarse con 
los demás. 
Ella me enseñó a aguantar muchos golpes 
de la vida; me acompañó cuando mi  
madre estaba muy enferma y me consola-
ba diciéndome: “Ya va a pasar mamá, ya va 
a pasar”. Siempre me ha dado mucho alien-
to y fuerzas en los malos momentos. Por 
todo esto, y por toda nuestra experiencia 
de vida, el mensaje que quisiera dejar, es 
que hay que ser pacientes, que hay que te-
ner fe en que ellos pueden salir adelante, 
porque tienen más fortaleza que nosotros; 
son más abiertos y les gusta explorar y 
aprender cosas. Ellos saben mucho. 
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Aunque el autismo se diagnostica  
principalmente en la niñez, cada vez 
más adultos descubren que también 
ellos lo tienen. ¿De qué manera se  
expresa? ¿Cómo se llega a su diagnós-
tico? ¿Qué implicancias tiene en su 
vida cotidiana un diagnóstico tardío? 
¿En qué consiste su tratamiento? 

Por: Silvina Aguirre
(Lic. en Psicología)

Cuando escuchamos la palabra “autismo” 
lo primero que se nos viene a la cabeza son 
niños con desafío para socializar, comuni-
carse con los demás y, también, algún tipo 
de discapacidad intelectual. Esta descrip-
ción no es para nada generalizable, ya que 
las manifestaciones clínicas del autismo  
varía mucho de una persona a otra, de allí la 
noción de espectro, como ese abanico de 
posibilidades en las que las características 
de está condición se ponen en evidencia. 
Además de considerar que el trastorno del 
espectro autista es una condición neuro-
biologica que acompaña a la persona  
durante toda su vida, pensando esto en la 
adultez implican aprendizajes que pueden 
dificultar su detección.
 
Características y problemas frecuentes
El principal problema de los adultos con 
TEA, por muy exitosos que sean, son las  
relaciones sociales, y esto afecta tanto a su 
vida personal como laboral. Las relaciones 
interpersonales son un verdadero desafío 
asi como la comprensión de las convencio-
nes sociales que rigen los intercambios. Los 

¿Cómo es el diagnóstico de  
Autismo en la vida adulta?

problemas de comunicación dan lugar a 
malentendidos y generan situaciones incó-
modas en ocasiones generando desregula-
ciones emocionales y conductuales.
En adultos con autismo, sus características 
clínicas son más sutiles por lo que no han 
sido detectados tempranamente .
Particularmente en las mujeres, se esfuer-
zan continuamente por responder a las  
demandas del ambiente y por encajar en 
los contextos y grupos en los cuales no se 
siente parte, esta adaptación constante  
explicaría manifestaciones que las llevan a 
obtener diagnósticos erróneos: Trastornos 
de ansiedad, depresión, trastornos límite 
de la personalidad, autolesiones, proble-

mas de alimentación y dificultades en  
funciones ejecutivas.
Han sido capaces de utilizar estrategias 
compensatorias para enmascarar sus  
dificultades/desafíos y estas son aprendi-
das desde la infancia. 
“El autismo tiende a ser una condición de  
extremos;  o condición en la que dos chicas 
que se presentan de manera muy diferente 
ambas pueden estar en el espectro. Por  

“En muchas ocasiones el  
diagnóstico de espectro aún en 

adultos, brinda la posibilidad de 
entender, aceptarse, reconocerse 
con menos exigencias de encajar 
socialmente, priorizando más el 

cuidado y bienestar personal”

        + información: Cel. 3517 06-6899

ejemplo, una es tímida, tranquila y silenciosa 
y la otra es ruidosa, tiene una falta de límites y 
habla demasiado. Y ambas tienen dificulta-
des de comunicación y de interacción social.” 
(Tania Marshall)
Cualquiera sea el perfil de la persona, llegar 
a la vida adulta camuflando tanto y utilizan-
do diversos recursos (a veces con costos 

emocionales altísimos) para transitar situa-
ciones sociales e intentando encajar en  
diversos contexto le implican un gran  
esfuerzo, sintiéndose abrumadas, agota-
das, necesitando luego dormir, alejarse,  
refugiarse en intereses.
En muchas ocasiones el diagnóstico de  
espectro aún en adultos, brinda la posibili-
dad de entender, aceptarse, reconocerse 
con menos exigencias de “encajar”  
socialmente, priorizando más el cuidado y 
bienestar personal.-
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         + información:   Instagram y Facebook: 
Fundación Compromiso por la Justica Social - 
Cel. 3516808044

ANALISIS CLINICOS
Dra. Patricia Barrueco de Magi

Bioquimica - MP. 1651

DOMICILIOS
NIÑOS - ADULTOS

Andrés Lamas 3180 - Bajo Palermo
TE. 481-7039 156016019

Una vecina de B° Los Paraísos 
realiza cortes de pelo solidarios
Carolina Estanciero es quién lleva a 
cabo la “peluquería solidaria” que va 
por los barrios de zona norte para  
cortarle el pelo a niños, jóvenes y 
adultos mayores de bajos recur-
sos. La iniciativa es de la Fundación  
Compromiso por la Justicia Social.

Por: Casandra Quevedo

Hay personas que además de tener una 
gran vocación por su trabajo, toman un  
rato de su tiempo libre para hacer grandes 
acciones solidarias que marcan la diferen-
cia. Este es el caso de Carolina Estanciero 
Fernández, una peluquera profesional que 
hace ”cortes de pelo solidarios ” en tres  
barrios de la zona norte.
A este proyecto comenzó a llevarlo a cabo 
desde enero de este año. 
En esta nota con EXPRESIÓN NORTE,  
“Caro”, vecina de B° Los Paraísos, comentó 
de qué se trata la propuesta 100% solida-
ria: “Estamos realizando junto a mi suegra 
Teresa Castro (que también es peluquera) el 
trabajo de la peluquería solidaria; cuyo  
objetivo es permitir el acceso a un corte de 
cabello a niñas, niños, adolecentes y adultos 
mayores de escasos recursos de la zona de 
barrio Los Paraísos y San Martín. Ojalá  
podamos llegar a más barrios del sector.

¿Qué es lo que más te gusta de ser  

Peluquera? 
Estudié en la Academia de Peluquería IK. Lo 
que me gusta de la peluquería es que me  
permite realizar esta tarea como un hobby y 
principalmente me hace feliz brindarle a la 
gente la satisfacción de un corte de cabello, 
un cambio de look, ver que las personas se 
van contentas  y bueno eso es lo que me  
anima a seguir con este proyecto personal 
que tengo, no es la única actividad que yo  
realizo. 

¿A qué te dedicas?

Realizo diversas tareas, pero la peluquería es 
mi hobby... Lo hago con mucha pasióny de-
dicación en los comedores y Copas de leche 
de la Fundación Compromiso por la Justicia 
Social.

Un corte por una sonrisa
¿Cómo se dio la posibilidad de llevar 
adelante este proyecto solidario con la 
Fundación?  
Observamos la necesidad de las personas 
que principalmente vienen a los comedores 
y a la copa de leche de la Fundación  
Compromiso por la Justicia Social, presidida 
por el Sr. Ariel Ramos, a la cual pertenezco a 
nuestro comedor de B° Los Paraísos.
¿Cuántos cortes realizas?
Actualmente, las jornadas de cortes solida-
rios gratuitos se llevan a cabo cada lunes y 
en total realizamos como mínimo 5 cortes 
por jornada. Hasta el momento se realizaron 
cortes a más de 40 niñas, niños, adolescentes 
y adultos. 

¿Qué sentís al llevar adelante esta obra 
de bien?
Es una gran satisfacción poder realizar esta 
tarea de la peluquería solidaria, que en un 
principio surgió con la idea de atender a ni-
ñas y niños, pero con el pasar del tiempo se 
vio la necesidad de expandirse hacia los 
adultos mayores y a los adolescentes de  
escasos recursos. Es muy gratificante ver  

como la gente agradece y se va contenta 
después de cortarse y arreglarse el pelo... 
Uno es feliz aportando su granito de arena. 
Mi mayor recompensa es ver las sonrisas  
dibujadas en sus rostros y hacerlos feliz con 
un simple corte de pelo al cual muchos no 
pueden acceder por diferentes motivos.

“Mi mayor recompensa es  
ver las sonrisas dibujadas en sus 

rostros y hacerlos feliz con un 
simple corte de pelo al cual 

muchos no pueden acceder por 
diferentes motivos”
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La iniciativa se extenderá hasta el 
2 de Abril, precisamente el “Día de  
Concientización Mundial” sobre esta 
enfermedad. Para ser parte, solo  
tenes que caminar, sumar km, sacar  
una foto y subirla a tus redes sociales 
con el hashtag #Caminemosporlas 
PersonasconAutismo. 

Por: Rocío Bock Martinez

Sabrina Isabel es estudiante de psicopeda-
gogía, escritora, mamá de “Nacho” (15 
años), vecina de B° Parque Chacabuco y 
creadora de la campaña de concientización 
sobre el autismo a través de las redes. 
Como cada año las personas le envían fotos 
de apoyo con el cartel de #HablemosAutis-
mo y este año se le ocurrió hacer algo dife-
rente: Concientizar a las personas a través 
de una iniciativa que moviliza no solo los 
corazones, sino también el cuerpo, pidien-
do a todos que  salgan  a Caminar en nom-
bre de las Personas con Autismo. Para ello 
creó un Grupo en Facebook, un Blog y un 
Club en la Aplicación Strava, donde todos 
pueden unirse y sumar en equipo km de 
concientización y empatía. 
Espera que con esta iniciativa la sociedad 
tome conciencia de que la discapacidad es 
parte de ella, que no son personas que  
tienen que estar destinadas al aislamiento. 

Ellos tienen el derecho de participar en  
todos los ámbitos de convivencia social, 
pero para ello es importante que la gente 
los conozca, que entiendan de sus desafíos 
y necesidades para que puedan recibir el 
trato que les corresponde.

La campaña en las redes
La iniciativa consta de salir a caminar y su-
mar los km de manera semanal y enviar los 
datos a través del grupo de Facebook:  
Caminemos por las Personas con Autismo o 
al Instagram: Travesía Ukele. Los que  
puedan descargarse la aplicación Strava 
pueden unirse al Club con el mismo  
nombre. La idea es que se suban muchas 
fotos e historias acompañados por el  
hashtag #CaminemosporlasPersonasco-
nAutismo. Y sumar entre todos los Km  
caminados desde el 1° de Marzo hasta el 2 
de Abril, Día Mundial de la Concientización 
sobre el Autismo.
Ya se sumaron personas de muchos países 
como España, EE.UU., Nueva Zelanda,  

Inglaterra, Venezuela, Colombia, Chile, Fran-
cia, Puerto Rico, México, Brasil, Canadá, etc. 
“Es Impresionante cómo las personas  
generan empatía por estas causas y eso nos 
da esperanza a las familias de que estamos 
construyendo un mundo mejor para nuestros 
hijos”, afirmó Sabrina.

Caminar cómo un momento 
de conexión con el mundo exterior 
“Nacho” es un joven de casi 15 años. Pasas 
sus días en compañía de sus padres,  
Cristian y Sabrina y de su hermana Lisa, su 
única familia cercana, ya que el resto viven 
en diferentes provincias. Sus mejores  
amigos son sus terapeutas y voluntarios 
que en una época iban a jugar a su casa, 
cuando “Nacho” a causa de su trastorno 
sensorial dejó de asistir a la escuela y  
comenzó a hacer su rehabilitación en el 
playroom que le armaron en su casa. Con el 
tiempo, pudo empezar a salir de ese  
espacio y mantenerse conectado con las 
personas aún estando afuera de su entorno 
seguro. En el 2015 comenzó a ir a una  
escuela especial: La Fundación Robert y  
Rosine Lefort, en Valle del Cerro, en dónde 
se fue adaptando lentamente a estar con 
más personas y a disfrutar de ir cada día a la  
escuela. El año pasado como todos los  
chicos tuvo que hacer todas sus tareas en 
casa y sus padres por seguridad interrum-
pieron la visita de los terapeutas en domici-
lio, haciéndose responsable de todos los 
procesos terapéuticos y educativos. 
“Fue bastante duro, pero a la vez pudimos 
sentirnos mucho más unidos como familia al 
ver que éramos autosuficientes en darle la 
contención que él necesitaba”, expresó  
Sabrina, su mamá.  
Las caminatas se hicieron una necesidad. El 
ya venía de años de caminar con sus tera-
peutas, pero durante el 2020 fue el papá 

que se puso al hombro esta actividad de 
varios días a la semana. Caminar representa 
para “Nacho” ese momento de conexión 
con el mundo exterior, en donde aprende 
sobre las normas sociales, respetar los  
espacios, entender de los tiempos y de  
reconocer la geografía del lugar, algo que 
él conoce a la perfección. 
Caminar sobretodo es su oportunidad de 
descargar toda la energía extra que tiene 
en su cuerpo, aunque a veces parece no ser 
suficiente, porque esa energía parece ser 
inagotable, por eso el apoyo para la familia 
es fundamental. “Nacho” como muchos 
otros niños, jóvenes y adultos dentro del  
espectro autista, suelen tener crisis por sus 
desafíos en la comunicación. Él no tiene 
lenguaje verbal y se comunica a través de 
gestos y miradas, que a veces no son  
suficientes. El aislamiento influyó negativa-
mente en sus ansiedades y los cambios de 
rutina suelen ser difíciles de sobrellevar. Él 
no suele tener intereses obsesivos como la 
mayoría de los que están dentro del  
Espectro Autista, por eso caminar para él es 
fundamental y esencial.-

Autismo: Sumate a esta campaña 
de concientización con tu cuerpo

        + información: Instagram:  
@travesiaukele - En Facebook unite al grupo 
“Caminemos por las Personas con Autismo”. 



Página 36

Marzo 2021 Marzo 2021

        + información: Cel. 3512 46-9100

VIDENTE NATURAL
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Tarot - Grafología

Turnos al: Tel. 4772401
Cel. 156130833

En SAMADHI Centro de Salud  
Alternativa brindamos yoga 
para principiantes, yoga dinámi-
co, yoga para adultos mayores, y  
yoga para embarazadas. Además,  
Reiki, Limpieza aúrica y armonización 
de chakras, registros akashicos, sana-
ción cuántica y encuentros de medita-
ción. Conocé todos sus beneficios. 

Por: Profesora Silvina Bazan
(SAMADHI)

¿Qué es el yoga científico terapéutico?  Es 
una disciplina donde se realizan una serie 
de posturas, las que al ser mantenidas por 
un período extendido de tiempo, permiten 
que el cuerpo quede en armonía, se flexibi-
lice y restaure su Equilibrio. Además, a  
través de éstas se logra una sintonía entre 
mente, cuerpo y espíritu.
¿Sus beneficios? Flexibilización de múscu-
los, alineación de la columna vertebral,  
elongación, aumento del equilibrio corpo-
ral, desbloqueo de articulaciones y tensio-
nes musculares, permite ingresar en un es-
tado de calma y serenidad, y se logra la 
conexión con uno mismo a través de técni-
cas de respiración y meditación, entre otros. 
A su vez, es una reconexión con nuestro 
sanador interno; y un refuerzo de la con-
centración para vivir en “el aquí y ahora”.
Horadios: LUNES y MIERCOLES: 9:30hs. y 

17hs. MARTES y JUEVES: 11hs. y 19hs. 
Además se dicanta clases ON LINE. Modali-
dad a pedido. Se envían clases personaliza-
das en formato video, desarrolladas en fun-
ción de las necesidades de cada alumno. 

Otras actividades
REIKI: SESIONES INDIVIDUALES. Reiki es 
una técnica de canalización y transmisión 
de energía vital a través de la imposición de 
manos, que se utiliza para obtener paz y 
equilibrio en todos los niveles: físico, men-
tal, emocional y espiritual. Es decir:  
armoniza y equilibra los chakras de tu  
cuerpo. En dichas sesiones, se utilizan  
técnicas de meditación profunda, gemote-
rapia y cromoterapia. 
Entre sus beneficios se destaca: elevar la 
conciencia del ser a niveles más profundos,
aumentar la seguridad personal y autocon-
fianza, reforzar en poder personal y equili-
brio emocional.

LIMPIEZA ÁURICA y ARMONIZACIÓN DE 
CHAKRAS. A través de la limpieza con  
sahúmos y aguas energéticas se eliminan 
energías adheridas en el campo energético. 
Se enseñan a su vez técnicas de conexión 
para estar en sintonía con el Universo.

REGISTROS AKASHICOS: SESIONES  
INDIVIDUALES. Es una herramienta que 
ayuda a las personas a conocerse a sí  
mismos, con el fin último de estar en armo-
nía y encontrar la paz interior. Permite  
conectar con la memoria (los registros) de 
nuestra propia alma (Akasha),  mediante la 
decodificación de los mensajes de luz que 
los guías tienen para vos.
 
SANACIÓN CUÁNTICA (YNHEXI): SESIO-
NES INDIVIDUALES.  Técnica que permite 
elevar las vibraciones energéticas a través 
del sonido de cuencos tibetanos y el desa-
rrollo de meditaciones profundas, sanando 
a través de la misma las emociones negati-
vas que causan nuestras enfermedades físi-
cas o psíquicas. Activación de símbolos pa-
ra la conexión con todos los campos: Áurico, 
Biológico, Cerebral y Químico.

ENCUENTROS GRUPALES DE MEDITA-
CION GUIADA. Los días viernes semana de 
por medio se convoca a participar en sesio-
nes grupales de Meditación guiada, donde 
además se enseñarán técnicas de respira-
ción específicas.

“Con el Yoga se refuerza la concentración 
para vivir en el aquí y ahora”
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Marcelo Tinelli volverá con “ShowMatch, la 
Academia 2021” (reemplazará al Bailando) a 
mediados o fines de abril. Así, la producción 
de LaFlia quiere tener seis nombres fuertes. 
Entre ellos figuran Karina “la Princesita”, Flor 
Vigna y Nico Occhiato, Dalma Maradona (en 
tratativas), ya con el “no” de Juana Viale ( hará 
el programa de su abuela Mirtha), les falta 
completar el tablero. Una vez que tengan  
cerrado este tema, seguirán por los concur-
santes para “ShowMatch. La Academia”. 
Mientras, están arreglando el estudio en Don 
Torcuato, con pantallas gigantes en el piso.  

La ficción de Amazon ya se está grabando y 
es dirigida por Sebastián Borensztein. “Iosi, 
el espía arrepentido”, es una serie de ocho 
episodios basada en eventos verídicos.  
Sigue la historia de un joven agente de  
inteligencia argentina que se infiltra en una 
comunidad judía para recabar información 
que se dice que posteriormente se usó para 
perpetrar dos de los peores ataques terro-
ristas en la historia de Latinoamérica. Será 
interpretada por Alejandro Awada, Natalia 
Oreiro, Marco Antonio Caponi, Minerva  
Casero, Carla Quevedo y Matías Mayer.

Se está completando el jurado para el reality 
“La Voz Argentina 2021” conducido por  
Marley y que volverá a emitirse por la panta-
lla de Telefe. En ese sentido confirmada  
Lali Espósito; también Ricardo Montaner, sus 
hijos Mau y Ricky y Soledad Pastorutti (esta 
última aún no cerró). Serían ellos los cuatro 
votos que jugarán el destino artístico de los 
participantes. Marley comenzó con las visitas 
presenciales buscando los participantes. 
Además, hay muchos anotados vía web del 
interior, a quienes van a ir convocando para 
demostrar todas sus aptitudes musicales. 

Tinelli prepara su regreso a la Tele

Iosi, el espía arrepentido se verá por Amazon

Con Marley, vuelve el reality “La Voz”

Quisiera no decir adiós
Pero debo marcharme

No llores, por favor no llores
Porque vas a matarme

No pienses que voy a dejarte
No es mi despedida

Una pausa en nuestra vida
Un silencio entre tú y yo

Recuérdame en cada momento
Porque estaré contigo

No pienses que voy a dejarte
Porque estarás conmigo
Me llevo tu sonrisa tibia

Tu mirada errante
Desde ahora en adelante

Vivirás dentro de mi

Yo por ti volveré
Tú por mi, espérame

Te pido, yo por ti volveré
Tú por mi, espérame

No me olvides

Recuérdame en cada momento
Porque estaré contigo

No pienses que voy a dejarte
Porque estarás conmigo
Me llevo tu sonrisa tibia

Tu mirada errante
Desde ahora en adelante

Vivirás dentro de mi

Yo por ti volveré

No es mi
 despedida

(Axel)

Tú por mi, espérame
Te pido, yo por ti volveré

Tú por mi, espérame
No me olvides

Yo por ti volveré
Tú por mi, espérame

Te pido, yo por ti volveré
Tú por mi, espérame

Yo por ti volveré
Tú por mi, espérame

Te pido, yo por ti volveré
Tú por mi, espérame

Yo por ti volveré
Tú por mi, espérame

Te pido, yo por ti volveré
Tú por mi, espérame

Yo por ti volveré
Tú por mi, espérame

Te pido, yo por ti volveré
Tú por mi, espérame

No me olvides
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Hace tu ropa con pocas 
          clases. Sistema 
                muy práctico

Tel. 4762362 / Cel. 153069430

Curso de 
Moldería 
y Corte 
Confección

ARIES
El plano amoroso no estará 
exento de transformaciones 
que se darán en distintos ám-
bitos de sus vidas. Muchos 

representantes del signo cambiarán de tra-
bajo en este mes de Marzo, y habrá quienes 
pasen a trabajar de una forma completa-
mente independiente. Pero sea cual fuere 
la situación, no es recomendable que se in-
volucren en peleas o discusiones. Tendrán 
que andar con cautela. Recuerden tomarse 
la vida como un “juego” y no como una 
guerra.

Las relaciones y las amista-
des se estabilizarán. Con un 
gran sentido lógico, los Tau-
ro se encuentran en condi-

ciones de saber qué hacer y qué decisio-
nes tomar en materia amorosa. El miedo a 
la soledad comenzará a desaparecer de 
sus vidas. Todo aquello relacionado con el 
trabajo y el forjarse un porvenir será más 
importante que lo que pudiera acontecer 
en el plano afectivo. No deberían ceder 
ante las presiones, aunque esta clase de 
conducta no sea habitual en este signo.

TAURO

GÉMINIS
 Este mes se replanteará su 
matrimonio o relación de 
pareja, así como también 

todo lo que se refiera a las asociaciones. 
Quienes estén ya separados y busquen 
una nueva relación estarán en mejores 
condiciones, pues podrán pensar con lógi-
ca y claridad, lo cual les permitirá acercarse 
a la persona más adecuada para ellos. Con 
ambiciones claras y deseos de elevarse en 
la vida podrán sacar mayores provechos y 
ventajas laborales.

CÁNCER
 Los matrimonios que llevan 
ya varios años tendrán que 
poner una cuota de nove-
dad y optimismo en la  

relación que -de lo contrario- comenzará a 
deteriorarse por estar sumergida en una 
insoportable rutina. Deberán tratar de  
comenzar una especie de nuevo noviazgo. 
Los Cáncer deberán atender a una clave 
fundamental: avanzar sin detenerse. Las 
oportunidades estarán presentes y no  
tienen que dejarlas escapar. 

LEO
Este mes se caracterizará 
por el diálogo abierto con 
quienes los rodean, y una 
activa y emocionante vida 

en pareja. Serán el centro de atención de 
todos los representantes del sexo opuesto.  
Tendrás jornadas ideales para resolver  
problemas de trabajo pendientes durante 
el último trimestre. les conviene cuidar  
especialmente su sistema nervioso, el que 
puede verse algo resentido por problemas 
diversos y en ocasiones hasta por discusio-
nes sin importancia.

VIRGO
 La vida de relación de los 

será bastante buena, aun-
que existirán tensiones  
entre la pareja de los  

nativos y la familia de origen. Tal vez  
tengan también problemas con socios, 
pues les parecerá que quieren manejarlo o 
impedir su desarrollo personal. Tendrán 
que manejar con absoluta cautela estas 
cuestiones para evitar malentendidos y 
conflictos. La paciencia y la serenidad son 
las claves a tener presente.

LIBRA
Marzo es el mes del amor 
para los nativos de Libra. Se 
presentarán múltiples ca-
minos por los cuales arribar 

a la persona de sus sueños. Los que ya  
estén en pareja asistirán al fortalecimiento 
y consolidación del vínculo amoroso. Un 
decidido afán por terminar una carrera, cre-
cer profesionalmente y afirmarse en sus tra-
bajos afectará a los nativos del signo. Los 
que deseen cambiar de actividad o desa-
rrollarse en un área profesional distinta 
cuentan con luz verde para hacerlo.

ESCORPIO
El hogar será tema indiscuti-
do este mes. Las tareas de 
arreglo y decoración de la 
vivienda estarán muy  

favorecidas en esta etapa. Muchos comen-
zarán a cosechar lo que sembraron durante 
el año anterior, si es que no empezaron a 
recibir los frutos antes. Las reconciliaciones 
y encuentros amorosos estarán a la orden 
del día. Las expectativas en el área labo-
ral-profesional serán positivas y los harán 
sentirse satisfechos consigo mismos. Se 
sentirán vitales, con ganas de llevar a cabo 
lo que se propongan.

SAGITARIO
Tendrán grandes posibilida-
des de expandirse a nivel 
personal. Podrá producirse 
una gran transformación a 

nivel espiritual en la mayoría de los nativos 
del signo. Las reconciliaciones y los deseos 
de estar en paz se harán notar. Controle sus 
gastos y recuerde que aprender a ahorrar 
es una costumbre muy útil.  Es el momento 
indicado para iniciar una actividad creativa 
que le permita expresarse, la misma le  
rendirá excelentes dividendos en el futuro. 

CAPRICORNIO
Los ingresos y ganancias en 
general se verán muy favore-
cidos en este mes de Marzo. 
Esto no impedirá, sin embar-

go, que existan conflictos por asuntos de 
dinero con socios o con la propia pareja. 
Tendrán que saber actuar con aplomo y  
discreción. Deberán tener cuidado con la 
toma de decisiones repentinas. Problemas 
circulatorios y cardíacos podrían afectar la 
salud. Acaso los invada la melancolía típica-
mente saturnina: no se dejen atrapar por 
ella: salgan, distráiganse.

ACUARIO
La sensualidad y el encanto 
personal serán las cualida-
des protagonistas de este 
mes. A nivel espiritual,  

numerosos nativos se encontrarán en una 
etapa en la cual la meditación y el encuentro 
con su yo más profundo serán fundamenta-
les. Estos intereses los llevarán a querer  
aislarse y vivir sus vidas lejos de los grupos y 
las reuniones sociales. Continuarán atrayen-
do amistades que los ayudarán en especial a  
encontrar sus objetivos y fines en la vida.  
Será un mes de romanticismo y pasión en el 
que amarán con toda plenitud.

PISCIS
La vitalidad de los nativos 
del signo se encontrará un 
poco disminuida, aunque 
no así la capacidad de resis-

tencia. No deben exigirse más de lo que en 
realidad pueden dar, pues los excesos  
harán que su organismo se resienta pro-
fundamente. Será una etapa importante 
para el crecimiento profesional. El plano 
social y el de las relaciones personales se 
verá muy favorecido. Habrá dificultades y 
malentendidos en el área laboral.
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Instagram: @belu.honda
Para colaborar con el proyecto de Belén: 
https://www.idea.me/proyectos/78535 
/automovilismo-y-discapacidad

“Quiero ser la primera mujer con 
discapacidad en el automovilismo”
“Intento llevar el mensaje de que no 
hay discapacidad que impida soñar 
ni cumplir los sueños”, confiesa Belén, 
la joven que comenzó un proyecto 
para poder correr en la fórmula 1100  
bonaerense y se convirtió en un  
ejemplo de lucha para las mujeres y la 
inclusión.

Por: Casandra Quevedo

Cada vez más, las mujeres se abren paso en 
distintos ámbitos que tradicionalmente 
eran ocupados por hombres. Este es el caso 
de Belén Ameijenda, una porteña de 24 
años, que no vio como un imposible soñar 
con poder hacer automovilismo y menos 
rendirse por una discapacidad motriz  
(llamada Espina Bífida, afección mielomenin-
gocele) con la que convive desde su naci-
miento.
De cumplirse su deseo de ingresar al auto-
movilismo deportivo en 2021, la joven será 
la primera mujer con discapacidad en  
correr automovilismo en Argentina y  
Latinoamérica. 
En diálogo con EXPRESIÓN NORTE, Belén 
señaló: “El sueño de correr lo tengo desde que 
tengo uso de razón. Desde muy chiquita he 
seguido al automovilismo, aunque si bien  
hice otros deportes, el sueño siempre estuvo 
latente. Mis ganas se potenciaron cuando vi 
correr en 2019 a Juan Maria ´El Gatitó  Nimo, 
piloto que también tiene una discapacidad. 
Entendí que si él estaba, yo en algún momen-
to podría proyectarlo e intentar correr  
también”.

Comenzó la carrera…
Ese impulso no se quedó en el aire, sino 
que a mediados del 2020, la joven piloto le 
contó a un colega sobre su sueño y él la 
motivó a hacerlo realidad: “El proyecto es 
único en Latinoamérica para convertirme en 
la primera piloto mujer con discapacidad en 
correr en automovilismo deportivo, precisa-
mente en una categoría como es la Fórmula 
1100 Bonaerense”, explicó Belén.
El 1° de diciembre del año pasado, la joven 
pudo dar un primer gran paso: “Me  
habilitaron médicamente para poder correr, 
lo que implica un logro enorme debido a que 
me autoriza a integrar la categoría y seguir 
soñando con este proyecto”. Además, ya 
cuenta con un gran espaldarazo: la  

Federación Internacional del Automóvil 
(FIA) reconoció oficialmente su petición.
De esta manera, comenzó una campaña en 
su Instagram, donde busca sponsors:  
“Contamos con varias maneras para que  
puedan colaborar, para que aquellas  
empresas que quieran estar presentes  
puedan aportar lo que consideren de forma 
mensual, tanto económicamente como con 
repuestos o indumentaria. Así tienen la  
posibilidad de poner su logo en los banners o 
en el auto cuando esté esté en pista”.
Además, también busca el apoyo de al-
guien que pueda armarle un nuevo “mini 
simulador” de carreras, con las adaptacio-
nes que necesita para poder seguir entre-
nando; y de personas que quieran  

apoyarla con su proyecto mediante un link 
de Internet.

Un mensaje de lucha y aliento
“Si bien ya hay desde hace varios años  
mujeres pilotos, es la primera vez que se dará 
en Latinoamérica que una mujer con  
discapacidad se incorpore al automovilismo 
deportivo. Eso me genera no solo felicidad  
sino también responsabilidad, ya que no 
intento ser un ejemplo, pero si llevar el mensa-
je a todos aquellos que tienen miedos (ya sea 
que tengan o no una discapacidad), para que 
intenten cumplir sus sueños y se animen”, 
agregó Belén.
Por último, resaltó otro sueño que espera 
cumplir a partir de la visibilización del ac-
tual: “Ojalá que a través de mi proyecto, más 
medios de Argentina y Latinoamérica,  
puedan empezar a hablar de la inclusión y 
llevarles a todas esas personas un poquito de 
aliento. Mi mensaje es que todo se puede  
lograr y que no hay nadie que pueda detener 
un sueño”.
Así, con una tremenda historia de supera-
ción, esta joven argentina busca ingresar 
en el mundo motor y hacer historia en el 
automovilismo de nuestro país.-

“No intento ser un ejemplo, pero 
si llevar el mensaje a todos 

aquellos que tienen miedos (ya 
sea que tengan o no una discapa-
cidad), para que intenten cumplir 

sus sueños y se animen”
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Revalorizarán plazas de Alto 
Verde, Marqués y Marqués Anexo
Las obras a cargo de la Municipalidad 
comenzarán a partir de marzo. Se 
trata de la plazas  Henot Aguiar,   
Siete Fundaciones y Marqués Anexo. 
Se instalarán juegos  saludables y 
accesibles, kits de mesas y bancos, y 
rampas.

La Municipalidad de Córdoba, a través de 
la Secretaria de Participación Ciudadana y 
el presupuesto participativo, realizará la 
puesta en valor de tres espacios verdes de 
la zona norte de la ciudad. Se trata de las 
plazas la Henot Aguiar de B° Alto Verde (La 
Ramada al 2500), Siete Fundaciones de B° 
Marqués de Sobremonte (Av. Saavedra 
esq. Pimentel) y Marqués Anexo de B°  
Marqués Anexo (Del Molino entre  
Francisco Suárez  y Francisco Valles).

Un trabajo en conjunto
La selección de los espacios verdes a  
recuperar se lleva cabo a través del  
trabajo en formato taller con centros veci-
nales y organizaciones barriales, quiénes 
brindan detalles e informaciones sobre las 
plazas de los barrios. 
De esta manera, se trabaja en la micro  
planificación: instancias de debates sobre 
cómo se van a ejecutar las obras de mejo-
ras. El Presupuesto Participativo Barrial es 
el programa marco que le da vida a este 
gran proyecto donde Municipalidad, CPCs, 
Centros Vecinales y ciudadanos aunarán 
esfuerzos.
En este contexto, a fines de Febrero y con 
el debido protocolo de distanciamiento, 
se realizó la primera capacitación en el 
CPC Monseñor Pablo Cabrera con la  
presencia del director Mario Lopez Amaya, 
el  Secretario de Participación Ciudadana 
Juan Domingo Viola, el Director General 

de Presupuesto Participativo Germán  
Bossa y equipo Técnico. Además, partici-
paron de la misma, integrantes de los  
Centros Vecinales, referentes barriales y 
miembros del Comedor “Pancitas  
Calientes” y del Centro Educativo  
Terapéutico “Mi Lugar”.
El pasado viernes 26 de Febrero, la Muni 
hizo entrega en el club Municipal de Alta  
Córdoba del compromiso de la puesta en 
valor de dichas plazas del sector norte. 

¿Cómo se revalorizarán?
Básicamente, se instalarán juegos para  
niños y niñas, inclusivos y equipamiento 
para realizar ejercicio. Además se coloca-
rán mesas y sillas de hormigón y papele-
ros. Y se trabajará en la reforestación,  
reposición de luminarias, arreglos en  
general y pintura de cada plaza. En la zona 
norte, los trabajos comenzarán durante el 
mes de marzo.

“El proyecto estaba frenado”
Desde EXPRESIÓN NORTE dialo-
gamos con Alejandra Capdevila, 
presidente del Centro Vecinal Alto 
Verde y Altos de Villa Cabrera que 
va por el tercer año de su  
segunda gestión, quien nos  
brindó la información sobre cómo será el 
proceso de revalorización en la plaza de 
dicho barrio.
“En la plaza Henot Aguiar los trabajos  
comenzarán en los próximos días. Se  
mejorará el alumbrado y se instalarán  
juegos infantiles, mesas de cemento para las 
sillas de rueda y rampas en las esquinas  
para el acceso de los discapacitados. El  
reacondicionamiento incluye la colocación 

de  juegos integradores (calecita, hamaca, 
subibaja, etc), bancos de hormigón, mesas 
con cuatro sillas, hamacas, subibaja,  
tobogán, etc”,  además desde la Comisión 
se solicitará el cambio de mano en la  
circulación en las calles que rodean el  
espacio verde. “Sugerimos que La Ramada 
en la plaza se convierta en una sola mano de 
derecha a izquierda para mejor cuidado  de 
los niños que acudan al lugar”, reveló la  
Presidenta del Centro Vecinal.
“Agradecemos el compromiso por parte de 
los funcionarios para esta puesta en valor de 
la plaza que ya había sido solicitada con 
anterioridad.  Estamos felices de que esta 
gestión cumpliera porque era un proyecto 
que estaba frenado”, remarcó.

Se reciben ideas e inquietudes
Por último, desde los Centros Vecinales  
Alto Verde, Marqués de Sobremonte y 
Marqués Anexo  invitan a asociaciones, 
instituciones, organizaciones, clubes o  
vecinos que quieran sumarse, comunican-
do cuáles otras necesidades podrían  
resolverse a través de este proyecto de  
revalorización.
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“Cabono”: Un cesto orgánico 
para mascotas “made in” Córdoba
Los cordobeses siempre tienen mucho 
ingenio en cuanto a facilitar la vida co-
tidiana. Este es el caso de Gonzalo Abe-
lleira Pons, quién en el año 2017 creó 
un biodigestor para mascotas, que hoy 
se convirtió en la base de su negocio y 
llega a todo el país.

Por: Casandra Quevedo

“Cabono, invento argentino, brinda una  
solución simple, económica y responsable 
con el medio ambiente para el tratamiento de 
las heces de las mascotas”, afirmó  
Gonzalo Abelleira Pons, el fundador de la 
marca, quién ahora por su crecimiento se 
asoció con Santiago Martínez.
Básicamente, este gran invento cordobés 
consiste en un cesto orgánico para masco-
tas en forma de kit. El mismo está compues-
to por un biodigestor L33 de madera, un 
pote de bacterias biodigestoras, una pala 
recolectora de excrementos para el jardín 
(especialmente diseñada para que nunca 
más la persona deba agacharse a recoger 
las heces ni mucho menos ensuciarse), y 
una pala de mano para cuando se salga a 
pasear a las mascotas.

¿Cómo funciona el biodigestor?
Cabono consta en la instalación de una  
fosa séptica (perforación en el suelo en for-
ma de pozo) de unos 30 centímetros de diá-
metro hasta 3 metros de profundidad, de-

pendiendo si el terreno lo permite. Las 
paredes de esa fosa están constituidas por 
el suelo (utilizándolas de contención) y de 
un digestor, al cual se le aplican bacterias 
biodigestoras para su tratamiento.
Sobre el proceso, su creador explicó: “Las 
bacterias se diluyen en contacto con el agua y 
activan su reproducción, provocando la de-
gradación acelerada de los desechos  
orgánicos residuales. Este proceso transforma 
las heces en abono, generando una  
mejora en la absorción de los nutrientes para 
la tierra y eliminando los malos olores e  
insectos”.

Un invento eco-friendly
Al introducir diariamente las heces de las 
mascotas en la fosa y desechándolas direc-
tamente o en bolsas biodegradables, lo 
que se logra es contenerlas hasta su  
descomposición final. En promedio se  
puede almacenar unos 500kg, de excre-
mento, el cual, sin este tratamiento  
adecuado terminaría dentro de varias  

bolsas de plástico y depositado en algún 
basural a cielo abierto.
Por último, Gonzalo Abelleira agregó: “El 
método contribuye al medioambiente  
evitando la mezcla de este tipo de residuos 
con otros. El mantenimiento es básico y se 
realiza en el lugar, se aplica una dosis  
estándar de bacterias biodigestoras y agua. 
En la ciudad de Córdoba ofrecemos el  
servicio de instalación y para el resto del país 
el kit se envía a domicilio sin cargo”.-

“Las heces se transforman en 
abono, generando una  

mejora en la absorción de los 
nutrientes para la tierra y 

eliminando los malos 
olores e insectos”
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La historia oficial de...

 Proyecto K

El mismo aire
(La Konga)

Rocío, la novia de Ulises
La bailarina carlospazcense Rocío Pardo es la 
flamante novia de Ulises Bueno. Se trata de  
la hija de Miguel Pardo, el empresario teatral 
dueño del Luxor de Carlos Paz, entre otras 
plazas de la villa serrana. Ella, aparte de ser 
bailarina y dirigir la obra “Madame”, se  
encuentra a cargo del mencionado teatro y 
el Holiday, donde el cantante realiza shows 
durante la temporada, por lo que el  
acercamiento con el cantante cuartetero  
podría haberse iniciado desde lo laboral. 

¿Qué pasará con la Sala del Rey?
Debido a los efectos económicos produci-
dos la cuarentena impuesta por la pande-
mia, “La Sala” decidió bajar las persianas y 
despedirse de la noche cordobesa. Sin  
embargo, al cierre de esta edición se mane-
jaban diferentes versiones. Por un lado, se 
informaba que ya no funcionaría como local  
bailable; otros aseguraban que podría   
convertirse en un supermercado; y otros 
trascendidos que esperaría su reapertura.

Si quieres bota mis cuadernos
Si quieres borra hasta mis números del celular

Si quieres prende con mis cartas
Una fogata, a ver si logras calentar

Lo que no pude con mis besos
Y los abrazos que nunca te supe dar

Pasamos de decir “te amo”
A no poder decirnos “hola, ¿cómo estás?”

Tú y yo pasamos de ser todo a nada
De comernos con la mirada

Y ahora estamos frente a frente
Y ni siquiera puedes mirarme a la cara

Vivíamos de boca a boca
Los labios no querían soltarse

Y ahora aquí en el mismo cuarto
No podemos respirar el mismo aire

Llévate el tapete
Llévate mi vida que agarraste de juguete

Llévate ese par de anillos que nos compromete
Ni aunque no quiera perderte, te diría: “Vete”

Pero el que se va soy yo
Y cuando me vaya me llevo el reloj

Pa’ llevarme el tiempo que pasé contigo, que 
no fue perdido

Todas las memorias las llevo conmigo
Tú y yo pasamos de ser todo a nada

De comernos con la mirada
Y ahora estamos frente a frente

Y ni siquiera puedes mirarme a la cara
Vivíamos de boca a boca

Los labios no querían soltarse
Y ahora aquí en el mismo cuarto

No podemos respirar el mismo aire
Si quieres bota mis cuadernos

Si quieres borra hasta mis números del celular
Si quieres prende con mis cartas

Una fogata, a ver si logras calentar
Tú y yo pasamos de ser todo a nada

De comernos con la mirada
Y ahora estamos frente a frente

Y ni siquiera puedes mirarme a la cara
Vivíamos de boca a boca

Los labios no querían soltarse
Y ahora aquí en el mismo cuarto

No podemos respirar el mismo aire.

En estas épocas tan particulares y difíciles, 
no es fácil salir a la cancha con una banda 
de cuarteto en plena cuarentena y sin  
bailes como los de “antes”. Sin embargo,  
estos amantes de la música se la jugaron y 
decidieron saltar a escena. Así fue cómo 
surgió Proyecto K, una banda que se creó 
durante la pandemia con artistas jóvenes 
que prometen mucho y tienen un gran  
futuro por delante.
El grupo fue creado por Franco Ferreyra, 
ex músico de Damián Córdoba, junto a  
Rodrigo Paz. Apuestan a las canciones de 
autoría propia y ya suena en todas las  
radios de la ciudad con sus hits “Dónde ha 
quedado” y “Olvidame Tu”.
A su vez, “Nacho” Tello, músico con trayec-
toria en otras banda de tunga tunga joven, 
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se sumó recientemente como vocalista. 
Con pasado como percusionista en Kimba-
ra y Chipote, en julio se bajó del barco de 
Q´Lokura para dar el gran paso y cumplir el 
sueño de ser cantante.
El lunes 15 de febrero de 2021 presentaron 
su primer material discográfico titulado: 
“Proyectando Sueños”. “Fue una noche  
soñada, única. Gracias a todos y cada uno de 
nuestros seguidores, amigos y familias por 
hacer realidad nuestro sueño y acompañar-
nos. Estamos inmensamente felices por todo 
lo que estamos viviendo cada día. Gracias a 
todos por  impulsarnos a seguir creciendo”, 
afirmaron  Franco y Rodrigo.-

      + información: En Instagram y  
Faceobok: proyectok.ok 
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“Rodando historias”, es el nombre 
que sintetiza el espíritu y travesía de 
Juan Ignacio Bettolli, un joven de 33 
años quien recorrió y recorre el mun-
do en bicicleta. Tras desandar miles de  
kilómetros en varios continentes,  
actualmente espera en su casa de  
B° Parque Vélez Sarsfield poder  
retomar, en algunos meses, sus  
aventuras en dos ruedas y pisar cami-
nos africanos.

Por: Lic. Javier Alday

“El 29 de marzo del año 2019, en Beijing,  
China, me subí a una bicicleta con la que  
recorrí 12 mil kilómetros a través de Mongo-
lia, la república de Altái en Rusia, Kazajistán, 
Kirguistán, Tayikistán, Uzbekistán, Turkme-
nistán y finalmente Irán. A partir de allí, la 
aventura comenzó”, relata Juan Ignacio, 
quien explota el máximo potencial de su 
bicicleta, para recorrer caminos y senderos 
inéditos, recónditos y maravillosos en  
todo el mundo. Su cámara fotográfica es 
su fiel compañera y los habitantes locales 
de cada geografía, son sus aliados.

¿Cuáles fueron tus motivaciones para  
emprender tantas aventuras en bicicleta?
Los motivos que me llevaron a subirme a esa 
bici, fueron el deseo de independencia y li-
bertad, sin tener que depender de un tercero 
para movilizarme o encontrar un lugar para 
dormir, a la vez que disfrutas al máximo el 
viaje, donde a veces uno se lo confunde con 
destinos conectados por meros tramos de 

enlace, que en realidad ocultan cientos de 
experiencias y aprendizajes. Eso decantó, sin 
lugar a dudas, del deseo por conocer las dife-
rentes culturas de la mano de sus propios 
protagonistas, la gente local y hacer saber 
cómo llevan el día a día, aprender de sus  
costumbres y creencias.

¿En algún momento dudaste si  
realmente ese deseo iba a ser posible?
¡Claro que sucedió, el segundo día! Estaba 
empujando los 57kg de mi bicicleta, atrave-
sando las montañas con la Gran Muralla 
China de testigo, cuando pensé que me ha-
bía metido en una pesadilla, que cómo iba a 
hacer para recorrer todos esos kilómetros y 
ni hablar de atravesar la cordillera del Pamir, 
con pasos de montaña de hasta 4600  
metros. Pero me metí en la cabeza que acá 

no estaba para probarle nada a nadie y esto 
era de un día a la vez, no podía estar preocu-
pado por algo que iba a pasar dentro de  
5 o 6 meses si antes no avanzaba los kilóme-

tros que correspondían, acá nadie me corría. 
Creo que, sin duda, la respuesta de todos no 
difiere mucho al concepto que tienen hoy: 
que estoy loco, y creo que era lo mejor que 
me podía decir, la mejor motivación e indica-
dor de que estaba haciendo lo correcto. 
Aunque como dice Álvaro Neil: “Locos son los 
que se van a la tumba sin vivir sus sueños”.

A rodar y a rodar…
¿Cómo te preparaste física y mental-
mente para cada una de tus travesías?
La verdad es que no hubo ninguna prepara-
ción previa, hacia un año que no hacia  
deportes, más que trekkings y, de hecho, 
nunca fui de andar en bici prácticamente. 
Mentalmente fue el hecho de que tenía todo 
el día para pedalear y que en el momento 
que me cansara, todo lo que tenía que hacer 
era armar mi carpa y descansar.

¿Cuáles fueron tus primeros viajes?
Tuve la suerte de poder viajar bastante,  
conocer un poco de Argentina, algunos de 
los países vecinos y Europa. En 2017 me fui 
con una visa de trabajo a Australia, donde 
viví 10 meses. Me compré un auto para  
recorrer parte del país y ahorré para viajar a 
Asia: Nepal, Indonesia, incluyendo la isla de 
Papúa, Vietnam, Laos, Tailandia y Myanmar 

A bordo de su bicicleta, el mundo es su hogar… 
“La frontera más grande es la de 
nuestra mente, somos el límite”
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como mochilero, donde además de los  
puntos turísticos, fui saliéndome cada vez 
más de los caminos trillados, e interactuando 
con gente local, hasta que finalmente llegue a 
China, donde compré la bicicleta y arranqué 
rumbo a Irán. 

¿Alternabas tus recorridos con distintos 
medios de transporte?
Claramente, considero que hay dos etapas: la 
primera como mochilero, donde utilizaba 
cualquier medio de transporte: trenes, colecti-
vos y mini vans (a veces yendo adentro y otras 
en el techo), en pequeños camiones, alquilan-
do moto… pero siempre buscando el trans-
porte destinado a la gente local, rodeado de 
ellos, donde nos mirábamos y hacíamos  
preguntas con la misma curiosidad. La segun-
da etapa, claramente en bicicleta como  
medio de transporte. Ahí no usé otra alterna-
tiva, salvo algunos momentos donde me vi 
forzado a hacer dedo, por cuestiones climáti-
cas o algún desperfecto técnico, como partir 
un porta alforja,  que resultó menos de un 
10% del total del recorrido. En promedio,  
hacia unos 70 kilómetros diarios; lo  
máximo fueron 164 km en la Republica de  
Altái en Rusia.  

¿Qué características tiene tu bicicleta?
La bicicleta no es nada especial. Es un cuadro 
de cicloturismo de acero al cromo, lo cual  
permite una postura más cómoda al momen-
to de pasar muchas horas pedaleando, al 
igual que el manillar mariposa, que permite 

muchas posturas para las manos, con ruedas 
de gravel rodado 28 y frenos tradicionales con 
balancín. Como en ese momento sabía inclu-
so menos que ahora de bicicletas, quería algo 
bien simple que pudiera arreglar de forma 
fácil. Estaba equipada con 4 alforjas estancas, 
un bolso en el manillar y una mochila de 45 
litros que llevaba en el rack trasero. Llevaba lo 
suficiente para vivir y hasta algunas cuantas 
cosas más que había comprado de suvenir y, 
por cuestiones de logística, las seguí cargan-
do. Un kit de herramientas y algunos repues-
tos, algo de ropa y abrigo, una cocina a nafta 
y una olla, comida, agua, carpa, bolsa de dor-
mir y la cámara de fotos, lo suficiente.
 
Viajes a lo inesperado 
Claramente, son viajes que buscan tras-
cender sólo a lo paisajístico, ¿verdad?
A la velocidad que una bicicleta, de casi 60  
kilos, te permite avanzar, sin duda disfrutas 
del paisaje, perdiéndote en él y hasta siendo 
parte de esa inmensidad. Ahora bien, la bici 
creo que te daba ese plus de poder acercarte a 
la gente desde un punto sencillo y humilde, 
no había llegado ahí en algún vehículo costo-
so, lo había hecho a pulmón y eso las perso-
nas lo ven y las predispone de otra manera, 
genera una empatía y curiosidad que facilita 
entablar un vínculo. Crea una predisposición 

que derriba cualquier barrera idiomática y yo 
buscaba principalmente eso, aprender de su 
día a día, de las culturas.  

¿Algunas anécdotas? 
¡Un montón! Fui invitado a un ritual con cha-
manes y compartir un almuerzo; fui operado 
de apendicitis en Mongolia, con la suerte de 
haber hecho un amigo que era oriundo de esa 
ciudad un mes atrás, quien me ayudó en todo 
y más. Hasta pasar mi cumpleaños con una 
familia nómade que vivía en un oasis en el  
desierto y convivir tres días con ellos, todas sin 
duda son especiales. La verdad es que apren-
des que la gente está ahí para darte una  
mano cuando hace falta, para reírse con vos. 
Son tus amigos, te das cuenta que todo tiene 
una solución, para cada inconveniente no 
hay más que un cambio de planes, a la vez 
que comprobás las pocas cosas que necesitas 
para vivir, que es algo que también caracteri-
za a las personas que fui conociendo, que te 
dan una lecciones de humildad tan grandes 
que te sentís diminuto. Realmente nunca hu-
biese podido dimensionar la hospitalidad con 
la que fui recibido por desconocidos y el cari-
ño que recibí estando tan lejos de casa. 

¿Qué mensaje te gustaría dejar?
Que las personas se animen, que lo intenten y 

luchen por sus sueños. El miedo siempre va a 
estar presente antes de dar un gran paso y  
enfrentarnos a lo desconocido y es más fácil 
quedarse en la comodidad que arriesgarse. 
Pero ese miedo va a ser muy pequeño,  
comparado con la eternidad de preguntarnos 
qué hubiese ocurrido si lo intentábamos. La 
frontera más grande es la de nuestra mente, 
somos el límite. 
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Comenzó a funcionar el 3 de marzo de 
1997 en Av. Vives 3680 de B° Grana-
dero Pringles. Cuatro años después, 
se mudó a Av. Saavedra 3525 donde 
actualmente sigue vigente cuidan-
do, mimando y educando a los más  
peques. Su fundadora y directora  
Mónica Suárez  repasa esta hermosa  
historia.

Sus primeros pasos...
El Jardín Maternal “Montañitas de Arena” 
es una institución privada que fue fundada 
por la docente Mónica Suárez el 3 de  
marzo de 1997. Nació y sus primeros pasos 
fueron en calle Av. Luis Vives 3680 en  
B° Granadero Pringles. La iniciativa surgió 
luego que la seño Moni quisiera indepen-
dizarse de otra institución. Para ello,  
realizó un sondeo por la zona en donde 
ella habitaba, y se encontró con jardines 
maternales a distancias alejadas. Es por 
ello que “Montañitas de Arena” abrió sus 
puertas. 
El jardín funcionó cuatro años en la calle 
Av. Vives y comenzó con dos turnos. Ya en  
noviembre del año 2000, se trasladó a la 
calle Cornelio Saavedra 3525 del mismo 
barrio. Allí se realizaron diversas  
refacciones en la casa para llevar adelante 
el Maternal y en febrero del año 2001, se 
inauguró su nueva sede, donde actual-
mente sigue vigente cuidando, mimando 
y educando a los más peques.

Un Jardín que no para de crecer
Debido al aumento de alumnos inscriptos 
cada año, la seño “Moni” fue inaugurando 
nuevas salas, quedando cuatro dispuestas 
para cada turno: Sala de Bebé, sala de uno, 
sala de dos, y por último sala de 3 y 4 años. 
Además, aumentó el horario de funciona-
miento, abriendo desde las 7:30 hasta las 
18 hs. Desde marzo de 1997 hasta la actua-
lidad, la institución fue creciendo no solo 
en número de docentes y alumnos, sino 
también buscado superarse, investigando, 
participando en cursos, buscando nuevos 

proyectos, nuevas estrategias, para poder 
ofrecerles a los niños que comienzan este 
primer eslabón de la educación, que es: El 
Nivel Inicial. 

Aprender jugando
Nuestro objetivo es brindar a la comuni-
dad un espacio educativo, asistencial,  
cálido y adecuado, con profesionales en 
Nivel Inicial, en donde el juego y el conoci-
miento tienen su lugar y donde la sociali-
zación y el juego van acompañados del 
abordaje de contenidos. En “Montañitas” 

formamos un equipo docente con muchas 
ganas de trabajar, empeñadas, esmerán-
donos para crecer y brindar lo mejor cada 
día; tratando de atender las distintas in-
quietudes y necesidades de cada familia. 
En nuestro jardín enfatizamos la conten-
ción de los niños como personas únicas 
atendiendo las necesidades específicas de 
cada uno en especial, para lograr que sien-
tan este lugar especial como su segundo 
hogar. Nos importa también la higiene el 
profesionalismo y la organización de las 
actividades y talleres que enriquecen la 
educación de los niños conjuntamente 
con la familia. Actualmente forma parte 
del equipo una de mis hijas y resulta un 
placer compartir con ella esta profesión. 
“Montañitas” recibe a niños de 45 días a 4 
años, en amplios horarios, brindando una 
extensa variedad de actividades como:  
Inglés, Educación física, talleres creativos, 
expresión corporal e iniciación a la lecto-
escritura. Todos los contenidos son adap-
tados a la edad de los niños. Debido a la 
pandemia en 2020 trabajamos de forma 
virtual, el jardín nunca cerró sus puertas, 
hemos trabajado de manera ininterrumpi-
da estos 24 años, por ello desde hace dos 
años que abrimos todo el año, y adaptán-
donos día a día en brindar lo mejor
En este festejo de nuestros 24 años, quere-
mos agradecer a las familias, que nos si-
guen eligiendo, ya que ex alumnos vuel-
ven a “Montañitas” para traer a sus hijitos. 
Estamos sumamente agradecidas y satis-
fechas por el cariño que recibimos día a 
día, esto nos impulsa a seguir, nos  
reconforta el alma. ¡Porque siempre están 
presente! ¡Gracias de todo corazón!

El Jardín “Montañitas de Arena” 
cumplió 24 años de vida

       + información: Av. Cornelio Saavedra 
3525 Bº Granadero Pringles - Cel. 3516744986
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¡VIANDAS!       ¡DELIVERY!

MENÚS DESDE $200

3515220533 EULALIAVIANDAS

EULALIA VIANDAS

COMIDA CASERA
EULALIA 

PATA 
FILETEADA
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DANIEL CURTINO | (Locutor, conductor y periodista)

“Soy un locutor desde que me 
levanto hasta que acuesto”

Nació y se crió en B° Poeta Lugones,  
y su voz se escucha en Radio  
Sucesos 104.7FM, en los programas “Con 
Todo al Aire” y “Basta Chicos”.  Además,  
sus videos de audios graciosos en las  
redes son furor y cuenta con más 
de 130 mil seguidores en Instagram  
(@danicurtino). Con ustedes, mucho  
más que un locutor radial.

Por: Rocío Bock Martinez

¿Cómo descubriste tu vocación?
Viendo una película que se llama “Partes  
Privadas” basada en la historia de un recono-
cido locutor de EE.UU. que se llama Howard 
Stern. Cuando ví esa película se me estalló la 
cabeza y dije: “Yo quiero hacer eso”. Era un 
programa re zafado de radio que hacía un  
locutor re zafado, y creo que lo logré, quizás 
no a ese nivel, pero logré hacer el tipo de 
programa de radio que quería en la Sucesos.

¿Cuándo comenzaste a trabajar?
Mi primer trabajo como locutor sin ser  
matriculado fue cuando tenía 17 o 18 años. 
Fue para una propagadora, esos camioncitos 
que andan dando vuelta por el barrio  hacien-
do publicidad móvil. Recuerdo que me paga-
ron con una etiqueta de puchos... (risas). Debe 
haber sido año 1997 ó 1998. Después, ya más 
a nivel profesional comencé a trabajar en 
2001. Hasta que en 2003 me incorporé a Radio 
Sucesos 104.7FM. Me recibí de locutor  
profesional  en 2008. Me considero un locutor 

en esencia desde que me levanto hasta que 
me voy a dormir.

 ¿Qué es lo que más disfrutas de tu profesión?
Me encanta poder hablar, comunicar, trans-
mitir, dar un mensaje con la voz y llegar a la 
gente que te escucha. A su vez, si tenes que 
grabar un comercial, que la gente se impacté y 
vaya a consumir ese producto.  Ó cuando es-
toy en la radio dando una noticia, darle un 
peso importante; o hacer humor y que del otro 
lado se replique. Me parece que disfrutar mi 
profesión es estar al aire siempre, es poder  
estar hablando y saber que del otro lado  
hay uno, mil o cien mil personas escuchándo-
te, eso está buenísimo. La radio es mágica y 
amo lo que hago.

¿Cuándo y cómo comenzaste a realizar 
los videos en Instagram? 
Empezó en el 2018. Llegué un día a mi casa,  
estaba aburrido y me acordé que había una 
operadora en la radio que siempre ponía  
sonidos grabados de audios graciosos. Es  
decir, cuando nosotros decíamos algo en la 
radio, él acotaba algo con audios de gente 
graciosa.  Entonces dije porqué no represento 
yo unos audios de estos y así fue... Un viernes a 
la noche lo edité un poquito y lo subí, y tuvo 
una repercusión importante. Al otro día subí 
otro, y tuvo mucha más repercusión a nivel 
país... Así fue como empecé con este hobby y 
esta locura (risas). Es como que encontré la ve-
ta de que hacer los actings de los nenes era por 
donde iba, era lo que a la gente le llamaba la 

ciales y me he sabido monetizar. Además de la 
radio, parte de mis ingresos son por las redes y 
vivo tambien de eso. Estoy incursionando en 
Twitch que es una red social en donde chateas 
con la gente y ellos te ven mientras vos estas 
haciendo algo o mientras estás jugando a un 
video juego. Para nosotros, todo esto es traba-
jo, uno lo considera así. Es decir, no es algo que 
lo estás haciendo de hobby porque cuando lo 
estás haciendo como un “trabajo” se nota, 
porque le pones ganas, le pones compromiso, 
le pones producción, le pones voluntad y no es 
que grabas cualquier cosa y la subis.-

atención y le divertía. Después llegó la cuaren-
tena y llegó TikTok y todo el mundo empezó a 
hacer lo que yo ya había hecho antes. Siempre 
me gustó hacer humor, ya es algo que llevo 
dentro mío.
 
¿Con qué otros proyectos estás trabajando? 
En un momento empecé hacer audios de  
autoayuda, en donde leo un mensaje de que 
todo va a estar bien y eso funcionó tan bien 
porque también era una forma de que se  
conozca mi voz. Ahora estoy mezclando  
videos con mi compañera de radio Florencia 
Brizuela que ella también tiene una forma de 
hacer humor fantástica, y esos videos están 
siendo buenísimos en Instagram con los Reels.

¿Te gustaría hacer Tele o Teatro? 
La verdad que me han llamado y me han  
realizado propuestas pero yo me siento harina 
de otro costal, siempre como salir de esa zona 
de confort me ha dado un poco de pánico,  
pero siempre han surgido cuestiones comer-


